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un cuarteto infantil, una
chirigota y una
comparsa. P19

Aniversario
conil
www.vivaconil.es

■ El primer acto será la bendición del Belén
municipal a las 17:00 en la sala de exposiciones de la
Torre de Guzmán; a las 18:00 llega el musical infantil
‘Hadas de la Navidad’ y a las 19:00 horas se procederá
al encendido del Alumbrado Extraordinario que
dejará paso a una zambomba. P4 a 9

Una mágica Navidad
para todos los gustos

FIESTAS Programación oficial de cara a estas fiestas navideñas

POLÍTICA Equipo de Gobierno y los dos partidos de la oposición realizan un balance del año que concluye  P16-17-18 Nº144 | Jueves, 5 de noviembre de 2024

Diez años moviendo con éxito las piezas
sobre las 64 casillas P24-25

REPORTAJE |CLUB DE AJEDREZ

ELSABOR DE LA CREATIVIDAD
Y LA TRADICIÓN

El pasado fin de semana daba comienzo la XI Ruta
Gastronómica del Retinto, que se extenderá hasta el

día 8 de diciembre, con la IV edición del Concurso
Gastronómico del Retinto. Una ruta que reúne lo
mejor de la tradición culinaria y la innovación en

torno a la carne de retinto. PAG 11



Imágenes
destacadas

Lo que no se
nombra, no existe:
Acto conmemorativo
del 25-N 

El municipio de Conil conmemoró el-
Día Internacional de la Eliminación
de la Violencia hacia las mujeres con
diversos actos que tuvieron en la jor-

nada del 25 de noviembre sus principales ci-
tas, en primer lugar, con la proyección del vi-
deo “Lo que no se nombra, no existe”, en el
que han participado niños y niñas del muni-
cipio y el que se promueve un mensaje claro
y conciso que invita a la reflexión. 

En segundo lugar, acompañado de la lec-
tura de un manifiesto, se llevó a cabo un ac-
to conmemorativo, que perseguía a su vez
un impacto visual del elevado número de
víctimas de 2024 a causa de la violencia
contra la mujer.  Para ello, se ha conforma-
do un lazo en el que cada farolillo represen-
taba a una de las víctimas de esta lacra so-
cial.
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Ha dicho...
José Ramón Rosado
Concejal de Turismo

El ampliar en tiempo, forma y contenidos las jornadas
de las rutas gastronómicas ha supuesto un
esfuerzo que ha merecido la pena con creces

Balance del año gastronómico en la localidad‘‘ ’’
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Sube y baja

Prácticamente se
estrena en la

Delegación con una prueba de
fuego como es diciembre y la
ha superado con nota 

MERCEDES DEL VALLE |EDIL DE CULTURA

Un mes de diciembre a rebosar de
eventos culturales

El infiltrado

■ Pues todo sigue igual... tal y como ya dijimos
en la anterior edición, para dar solución a un
problema tan complicado y con tantas aristas
como es el de la vivienda irregular, es necesaria
la unión de todas las fuerzas políticas como si se
tratase de una cuestión de Estado, una cuestión
que se debería dejar fuera del juego político
porque es una patata caliente que pasará por
muchas manos y a todas ellas quemará... Eso
que sueltan los partidos de que hay que unirse,
se les olvida muy, pero que muy pronto, y es que
sabemos que es un tema goloso para desgastar
a los adversarios pero también sabemos que
tiene un efecto boomerang muy potente porque
no se trata de ladrillos, sino de familias.

Y tras las protestas de la
PAVIC...

+La puntilla

■ La decisión de la Asociación de Reyes Magos
“Las Noches Mágicas” de no organizar la
tradicional Casa de los Reyes Magos este año
representa un golpe significativo para la
programación navideña de la localidad,
especialmente considerando su impacto en la
comunidad y su valor cultural para los niños y
niñas. Este desenlace, marcado por una falta de
diálogo efectivo y problemas logísticos y
financieros, evidencia carencias de
coordinación y planificación entre la asociación
y la Delegación de fiestas. Cositas como esta no
son positivas para el pueblo, sobre todo porque
se juega con la ilusión de los más pequeños, es
decir, los protagonistas de la Navidad

Con la ilusión de los niños
y niñas no se juega

Son demasiados
casos abiertos que

necesitan de una
comparecencia, así como
asumir responsabilidades   

PEDRO SÁNCHEZ | PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Urge dar explicaciones claras y
transparentes a la nación

C
elebramos estos círculos del silencio como una
forma modesta de intentar dar voz a la gente
que nadie escucha. Porque nada tienen excep-
to la dignidad que incluso hay quienes quieren

arrebatársela, para dejarles sin condición humana. Y
porque todo es ruido, en la alta política y en la baja, en
las redes sociales y no pocas veces en la vida cotidia-
na. Con nuestro silencio también queremos modesta-
mente alejar y atajar ese ruido tóxico. Es un ruido en-
fermizo que llega cargado de mentiras y de bulos. Es
un ruido sobre el que cabalga el desprecio y la exclu-
siónde la gente diferente sea por su color, su etnia, su
sexo o sus opciones sexuales. Queremos apagar con
nuestro silencio el ruido ensordecedor del discurso
de odio, amplificado por las redes sociales, difundido
por medios de comunicación cada vez más reaccio-
narios y propagado por dirigentes políticos para los
que todo vale para hundir al enemigo y encaramarse
ellos al poder como sea, da igual como sea, en eso no
hay ética ni moralidad.

Ese discurso del odio va dirigido al que piensa o es
diferente, al adversario político, hacia las personas
migrantes, hacia los niños que viajan solos, hacia las
mujeres en general o hacia quienes tienen opciones
propias de sentir y vivir la vida. Esas personas lo pade-
cen directamente y genera enromes sufrimientos. Pe-
ro esa derecha extrema o esa extrema derecha, con su
ruido tóxico, con sus mentiras y bulos, con su absolu-
ta falta de ética, también va contra todos y todas noso-
tras, porque cuestiona la democracia y avanza a pa-
sos gigantescos hacia sistema autoritarios y autocrá-
ticos. Son la antesala de un neofascismo del que creí-
amos que nos habíamos curado de espanto.

Los Milei, Trump, Orban, Meloni o Putin, son la ex-
presión de un cáncer maligno que corroe y corrompe
nuestras sociedades. Por eso el silencio también pue-
de ser tóxico al permanecer indiferentes cuando nos
dicen que en Cádiz han muerto 5 personas en la calle
este año, o que en 2023 murieron 2.789 personas in-
tentando llegar a nuestro país para buscar un futuro
digno, o ante la creciente violencia machista. Silencio
indiferente.

Y claro hay sociedades que ya están corrompidas
hasta el tuétano como la de Israel, dirigido por un fa-
nático sionista como Netanyahu. 45.000 muertos, de
ellos 17.000 niños muertos, en Gaza ante la indiferen-
cia y el silencio tóxico de gran parte de la sociedad is-
raelí y de la mal llamada comunidad internacional,
que no sólo no actúa a favor del pueblo palestino, si-
no que sigue manteniendo relaciones con el sionismo
asesino y le arma hasta los dientes. El dislate de nues-
tras democracias, cada vez más corroídas por el ruido
tóxico de ultraderecha, llega al punto de perseguir y
encarcelar a personas que se manifiestan a favor del
pueblo palestino o simplemente portan una bandera
que significa la dignidad de un pueblo que está su-
friendo en estos momentos de forma indecible. 

Y con todo ello están resquebrajando quizás de
forma irreversible toda la arquitectura internacional
de protección de la humanidad y de sus derechos hu-
manos. Porque toda esa gente, sus ideas, sus accio-
nes y sus guerras son un verdadero peligro para la
humanidad. Nuestro silencio no es indiferente.
Nuestro silencio es de complicidad con la gente que
sufre. Nuestro silencio paradójicamente alza su voz
para denunciar el ruido tóxico y el discurso de odio.
Nuestro silencio no es pasivo no es el silencio de
quien consiente la injusticia o participa en ella. Nues-
tro silencio es un grito por la justicia para la gente que
sufre y para los pueblos que sufren el genocidio y el
apartheid como el pueblo palestino. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

Círculos de silencio

Éxito de participación
en la celebración del
Día Internacional del
Flamenco

El Día Internacional del Flamenco en
Conil fue todo un éxito, con una
amplia programación cultural y
festiva que incluyó actuaciones, un

encuentro literario, un programa radiofó-
nico, un flashmob en homenaje a María Ji-
ménez, una fiesta flamenca y el reparto de
berza. 

La celebración se destacó por su partici-
pación masiva, reuniendo a vecinos y visi-
tantes en torno al flamenco. Entre los
eventos más señalados estuvo el flashmob
en honor a María Jiménez, donde más de
200 personas bailaron su canción ‘Se aca-
bó’, con la presencia especial de su hijo
Alejandro. Además, el día 16 se realizó
una fiesta flamenca con la actuación de La
Triada en la Peña Flamenca, que también
colaboró   en la celebración.
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En estas fechas tan entrañables, desde Siempre Partido
Municipalista queremos enviaros nuestro más sincero deseo de
paz, amor y prosperidad. La Navidad es un tiempo para la unión,
para mirar al futuro con esperanza y para agradecer todo lo que,

como pueblo, hemos logrado juntos.  

En este 2024, reafirmamos nuestro compromiso de trabajar por
un Conil y un Barbate más cercano, unido y lleno de

oportunidades, donde cada rincón de nuestro querido pueblo siga
siendo un ejemplo de convivencia y crecimiento.  

¡Feliz Navidad y un próspero Año Nuevo! 
Siempre Partido Municipalista.



diciembre, las calles y espacios comuni-
tarios de Conil estarán llenos de música
y alegría con las zambombas organiza-
das por distintas asociaciones locales,
como la Asociación La Guitarra Poética,
la Peña Taurina “El Albero”, la AVV. Ron-
da Norte, la Asociación de Amigos del
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Conil |

‘‘
Un programa cargado de magia
y tradiciónpara toda la familia

Navidad

Younes Nachett
CONILConil de la Frontera se viste de gala pa-

ra celebrar una de las Navidades más
especiales de los últimos años, con un
programa lleno de actividades para

todos los gustos y edades. Este año, el Ayun-
tamiento de Conil, a través de la Delegación
de Fiestas, ha diseñado una propuesta que
combina tradición, música, gastronomía y
entretenimiento, con el objetivo de llenar las
calles de magia y alegría. La programación,
que cuenta con el apoyo de numerosas aso-
ciaciones, colectivos y entidades locales, in-
cluye importantes novedades, como la recu-
peración de las cabalgatas de Papá Noel y del
Cartero Real, asegurando que cada rincón del
municipio respire espíritu navideño.

La Navidad comenzó a vislumbrarse
con la celebración de la XI Ruta Gastro-
nómica del Retinto, que comenzó el pa-
sado 29 de noviembre y que continuará
en los bares y restaurantes hasta al 8 de
diciembre. Esta actividad, que ya se ha
convertido en un clásico, permitirá a ve-
cinos y visitantes disfrutar de los sabores
más emblemáticos de la gastronomía lo-
cal, uniendo tradición culinaria y am-
biente festivo. El 30 de noviembre, el mu-
nicipio se llenará de música con las tra-
dicionales zambombas organizadas por
la Agrupación Parroquial del Ecce Homo
y la Hermandad de la Amargura, mien-
tras que el 5 de diciembre será el turno de
la Hermandad del Santo Entierro, que
aportará su toque. flamenco y navideño
al inicio de estas fiestas.

El 6 de diciembre será un día clave en
la programación, ya que marca el inicio
oficial de la Navidad. A las 17:00, tendrá
lugar la bendición del Belén municipal,
que estará ubicada en la sala de exposi-
ciones de la Torre de Guzmán. Seguida-
mente, a las 18:00, los más pequeños po-
drán disfrutar del musical infantil “Ha-
das de la Navidad”, una puesta en esce-
na llena de fantasía y magia. El momen-
to más esperado llegará a las 19:00,
cuando se ilumina la localidad con el en-
cendido del alumbrado extraordinario
de Navidad en la Plaza de Santa Catali-
na, un acto que estará acompañado de
una zambomba para amenizar la velada.

Durante el fin de semana del 7 y 8 de

Caballo “El Estribo” y la A.VV. Dehesa de
Roche. Cada una de estas actividades re-
fuerza el carácter colectivo y participati-
vo que definen estas fiestas en Conil.

El fin de semana siguiente, del 13 al 15
de diciembre, la Plaza de Santa Catalina
se convertirá en un lugar de encuentro
con la celebración del Mercado Navide-
ño de Artesanía, donde los asistentes po-
drán adquirir productos únicos y disfru-
tar del ambiente festivo. El 14 de diciem-
bre será una jornada dedicada a la soli-
daridad, con la tradicional Maratón Ra-
diofónica a favor de Cáritas, organizada
por Radio Juventud de Conil, mientras
que la tarde finalizará con una animada
zambomba en la Puerta Cai. El 15 de di-
ciembre, la Plaza de la Constitución aco-
gerá una fiesta infantil a las 13:00, segui-
da de otra zambomba en el campo de Co-
nil.

El 16 de diciembre, Papá Noel hará su
aparición en Conil con una gran cabalga-
ta que partirá a las 17:30 desde la expla-
nada del piojito y terminará en la Bode-
ga, donde se inaugurará la Casa de Papá
Noel. Este espacio mágico estará abierto
hasta el 24 de diciembre, ofreciendo la
oportunidad a los más pequeños de co-
nocer a Papá Noel en persona. Ese mis-
mo día, a las 18:30, se celebrará una cho-
colatada, cortesía de la Asociación de
Empresas y Comercios de Conil.

La programación comenzará el 20 de
diciembre con la inauguración del Mer-
cado Conileño de Artesanía en el Merca-
do de Abastos, mientras que el 21 de di-

Programación

El 6 de
diciembre
tendrá lugar la
bendición del
Belén
municipal, el
musical
infantil ‘Hadas
de la Navidad’
y el momento
más esperado,
el encendido
del alumbrado
extraordinario
de Navidad en
la Plaza de
Santa Catalina
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El 30 de
diciembre se
celebrarán por
primera vez las
Preuvas
Infantiles a las
17:00, seguidas
de las
tradicionales
Preuvas para
adultos a las
20:00. El último
día del año, los
vecinos podrán
participar en la
Carrera San
Silvestre a las
17:00, antes de
la Fiesta de Fin
de Año

‘‘ciembre habrá una fiesta infantil y una
zambomba en la Plaza del Mercado. El
22, el Multiusos de El Colorado será el
punto de encuentro para seguir el Sorteo
Extraordinario de Navidad a las 10:00, y
Papá Noel recorrerá la localidad con ca-
balgatas que culminarán con fiestas in-
fantiles y otra zambomba.

El 24 de diciembre, Papá Noel hará su
última cabalgata desde la A.VV. Nuestra
Señora de las Virtudes, y por la noche, la
Plaza de España acogerá la tradicional
fiesta de Nochebuena. El 26 de diciembre
será la inauguración de la Casa de los Re-
yes Magos, que estará abierta hasta el 2
de enero. El 27, la Parroquia de Santa Ca-
talina será escenario del Concierto de
Navidad, a cargo de la Asociación Filar-
mónica Ciudad de Conil, mientras que el
28 habrá una fiesta infantil en la Torre de
Guzmán.

El 30 de diciembre se celebrarán por
primera vez las Preuvas Infantiles a las
17:00, seguidas de las tradicionales
Preuvas para adultos a las 20:00. El últi-
mo día del año, los vecinos podrán parti-
cipar en la Carrera San Silvestre a las
17:00, antes de la Fiesta de Fin de Año.
Finalmente, el 5 de enero culminará la
Navidad con la llegada de los Reyes Ma-
gos a las 12:00 por la playa de La Fontani-
lla y la Gran Cabalgata de Reyes Magos a
las 18:30.

La delegada de Fiestas, Catalina Alma-
zo, ha expresado su entusiasmo por esta
programación  que cuenta con “un gran
calendario de actividades de Navidad
para que los conileños, conileñas y pue-
dan vivir unas fiestas mágicas y que sir-
van para alejar los problemas del día a
día”, al tiempo que afirmaba “la involu-
cración que han tenido los colectivos so-
ciales de la localidad para que Conil ten-
ga una gran Navidad. Este programa no
podría haber sido posible sin el trabajo
conjunto y la colaboración con el resto
de delegaciones”. 

Por su parte, la alcaldesa de Conil, In-
maculada Sánchez, ha querido invitar a
todos a disfrutar de estas fiestas: “Tene-
mos una muy buena y completa progra-
mación para esta Navidad, algo muy im-
portante para incentivar a que nuestros
vecinos salgan a la calle y disfruten al
máximo. Queremos que todos vivan
unas fiestas mágicas, que refuercen el
espíritu comunitario y nos permitan em-
pezar el nuevo año con ilusión y espe-
ranza”.
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David Heredia
CONIL

El Pabellón Torre de Guzmán acogió
el 24 de noviembre la tradicional
Cesta Benéfica de la Asociación
Conil Contra el Cáncer, una fiesta

que cada año aglutina a más y más perso-
nas llegadas incluso de localidades veci-
nas para colaborar con la causa. “No vie-
ne solo gente de Conil, sino de Barbate, de
Vejer o de Chiclana; de todos los alrede-
dores acuden personas dispuestas a cola-
borar”, apunta la presidenta de la asocia-
ción Conil Contra el Cáncer, Paqui Ramí-
rez. Se trata de una cita marcada en rojo
en el calendario de la solidaridad conile-
ña que llega cada vez con más fuerza y
que ya se ha convertido en todo un acon-
tecimiento con el que muchos dan la
bienvenida a las fiestas navideñas. “La
Cesta Benéfica es muy esperada. Desde
un par de meses antes ya nos están pre-
guntando por la fecha de celebración”,
añade Ramírez.

Desde la entidad social están de enho-
rabuena. Después de los buenos registros
logrados en la edición anterior, donde se
vendieron más de 9.000 entradas y donde
se batieron todos los récords, este año, se
han superado con creces, con 15.000 par-
ticipaciones repartidas y alrededor de
14.000 vendidas. “Este año hicimos unas
15.000 papeletas, de las cuales, muchas
son regaladas a comercios y participantes
que colaboran con nosotros, pero habre-
mos vendido unas 14.000”, explica Ramí-
rez. La fiesta superó con creces las cifras
de ediciones anteriores, también con res-
pecto a las donaciones, alimentos y bien-
es recogidos. “Pensábamos que con esto
de la dana de Valencia iba a ser la cosa
más corta, pero al contrario. Ha habido
muchísima más participación que en
otros años. Estaba el pabellón a rebosar”,

do y el escenario completamente prepa-
rado a la hora del sorteo. 

Respecto a los fondos recaudados, una
parte irá destinada a las víctimas de la da-
na en Valencia. Tal y como comenta la
presidenta, se trata de ayuda que será en-
tregada directamente a estas personas,
para evitar intermediarios de por medio.
En concreto, se trata de una manzana de
adosados donde viven seis familias de ve-
cinos, donde residen también personas
mayores, en el pueblo valenciano de Alfa-
far. Este dinero se destinará a la construc-
ción de un muro que fue derribado como
consecuencia de la fuerza del agua, ha-
ciendo que, desde entonces, estas fami-
lias estén en condiciones de total vulnera-
bilidad. “Me puse en contacto con un chi-
co de allí que perdió toda la planta baja de
su casa por la riada. Él ha podido salir
adelante con la ayuda de sus amigos y fa-
miliares, pero sus vecinos, que son estas
personas de las que te hablo, no han podi-
do. Son gente muy humilde. Estas fami-
lias dicen no tener esperanza en las ayu-
das que están por llegar y es una pena. No
tienen luz aún. Cada vez tienen menos
ayuda, pero este granito les va a llegar”,
explica Ramírez.

Por último, Paqui Ramírez ha tenido
palabras para sus voluntarias y colabora-

dores, “Tengo unas voluntarias que son
buenísimas; un equipo muy grande con-
vertido en familia. Todas estamos muy
unidas. Sin las personas que estuvieron
trabajando esto no habría sido posible. Se
llevan más de un mes, desinteresada-
mente, dando vueltas con su coche por la
asociación, visitando empresas colabora-
doras. Luego, cuando llegas y ves las me-
sas colocadas tan bonitas te das cuenta
del trabajo que hay detrás”, puntualiza.
“También quiero agradecer a todos los
comercios colaboradores y a todos los
participantes que estuvieron allí acompa-
ñándonos durante toda la jornada. Tene-
mos que estar pidiendo muchos favores,
porque esto es muy grande y todo el mun-
do va aportando con lo que puede, así que
agradecer también a los medios de comu-
nicación y al Ayuntamiento por la ayuda
recibida”, concluye.

La Cesta Benéfica de Conil Contra el
Cáncer arrasa y bate todos los récords

tanto aumento de donaciones, el valor de
los 28 sorteos (14 mesas y 14 regalos de
consolación) se vio por consecuencia más
alto. “Se sortearon los mismos premios
que en años anteriores, 14 mesas y 14 pre-
mios de consolación arriba en el escena-
rio, pero más abultados que en años ante-
riores. En otras ediciones, por cada uno
de estos premios incluimos un par de re-
galos, pero este año teníamos por cada
montón hasta 4 y 5 cosas”, apunta Ramí-
rez. Desde un teléfono móvil al tradicio-
nal pavo, el valor económico de estos pre-
mios también ha ido creciendo. “Han sido
premios muy buenos. Este año teníamos
hasta un móvil, donado por un negocio
de La Bodega. Regalos como estos no los
puedes poner en una mesa porque subi-
ría muchísimo su valor y tienen que tener
un valor equitativo”, explica. El valor de
cada mesa rondaba los 500 euros y algu-
nas de ellas llegaban a superarlos.

Uno de los momentos más divertidos
llegó en el momento de sortear el mítico
pavo, un regalo deseado y no tan deseado
a partes iguales entre los asistentes. La
persona agraciada se sorprendió cuando
vio que el pavo estaba vivo y comenzó a
decir que no sabía qué hacer con el pavo,
expresando que le daba muchísima pena,
arrancando las risas de todos los presen-
tes. “El pavo y los dos pollos de Campito
suelen ser las grandes anécdotas de cada
edición”, señala Ramírez.

Actuaciones musicales
La gala contó también con las actuacio-
nes musicales de la academia de baile de
Carolina Leal, el coro de los mayores, el
coro Soniquete, el grupo Entre Pinares y
Mar y el de Cristina Zájara, de Triada. Des-
de la asociación destacan la buena orga-
nización en el cumplimiento de los tiem-
pos, logrando tener al público entreteni-

añade.
En palabras de la presidenta, “el año

pasado ya pensamos que habíamos bati-
do todos los registros, pero llega este año
y de nuevo volvemos a marcarnos una ci-
fra récord. A la hora del sorteo, estábamos
arriba, mirábamos a un lado y otro y pare-
cía que estábamos en el cine moreno, to-
dos como sardinas en lata. Mira que el pa-
bellón es grande pero se veía entero lleno.
Es increíble. Daba hasta miedo”. La aso-
ciación también colocó una barra a pre-
cios populares a la entrada del polidepor-
tivo, donde consumir bebida y comida, y
donde la aportación de los asistentes
también se notó y cuyo funcionamiento,
según Paqui Ramírez, fue perfecto.

Respecto a las donaciones y participa-
ciones de las empresas y negocios colabo-
radores, también se ha notado un aumen-
to considerable. En palabras de Paqui,
“todos los negocios colaboran. Al princi-
pio costaba más trabajo ir a pedir, pero
hoy entras por la puerta de cualquier co-
mercio y lo que te dicen es que ya te esta-
ban esperando”. Desde la asociación des-
tacan incluso la influencia de la Cesta Be-
néfica fuera de las fronteras municipales.
“Tenemos donaciones de fuera de Conil,
pero tampoco queremos meternos en el
trabajo de otras asociaciones de pueblos
vecinos. Tenemos negocios colabores co-
mo la Venta Pinto, de la Barca de Vejer; la
Venta Rufino, en La Muela o la Venta
Campano, ya en Chiclana. Tenemos esas
tres colaboraciones muy destacables de
fuera de Conil”, argumenta Ramírez. 

El Sorteo
Pero lo más característico de la Cesta es el
momento del sorteo, la hora en la que to-
do el mundo se aglutina alrededor del es-
cenario para ver si la suerte les sonríe con
alguno de esos premios. Este año, con

Una parte de los
fondos
recaudados irá
destinada a las
víctimas de la
dana en
Valencia,
concretamente
a una manzana
de adosados
donde viven seis
familias de
vecinos, donde
residen también
personas
mayores, en el
pueblo
valenciano de
Alfafar”

‘‘

Conil |

Sociedad Más de 14.000 participaciones vendidas, un pabellón abarrotado y
una jornada cargada de momentos inolvidables marcaron la cita

Ciento de personas se dieron cita en el Pabellón Torre de Guzmán para asistir al tradicional evento solidario. ASOCIACIÓN CONIL CONTRA EL CÁNCER

“Tengo unas
voluntarias que
son buenísimas;
un equipo muy
grande
convertido en
familia. Todas
estamos muy
unidas. Sin las
personas que
estuvieron
trabajando esto
no habría sido
posible”
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Conil |

‘‘
La gastronomía, ese gran atractivo

Turismo EL ÉXITO DE LAS NOVEDADES IMPLEMENTADAS EN LAS RUTAS
GASTRONÓMICAS DESTACA A CONIL COMO DESTINO GASTRONÓMICO

Younes Nachett
CONILAlo largo de este año, tanto desde el

Patronato Municipal de Turismo del
Ayuntamiento de Conil como desde
Jóvenes Restauradores, se imple-

mentaron una serie de novedades que han
supuesto un giro y una renovación de los con-
tenidos de las jornadas con motivo de las ru-
tas gastronómicas, cuestión que ha redun-
dado en un realce de Conil como destino gas-
tronómico. Estas novedades implantadas,
unidas al sello de Ciudad Gastronómica, han
supuesto este 2024 un importante impulso
para consolidar el nombre de Conil como
destino de excelencia y calidad gastronó-
mica y culinaria.  

Las rutas de la Huerta, del Atún y del
Retinto, eventos con los que ya se venía
haciendo un importante y gran trabajo,
han visto como las novedades les han
sentado muy bien. Esto demuestra, por
un lado, que siempre hay posibilidad de
crecer y margen para mejorar y perfec-
cionar; y por otro, que la sinergia y el im-
pulso del sector de la restauración, uni-
do y con un mismo fin, trae resultados
beneficiosos para todos. Se consigue que
la marca Conil destaque.

A lo largo de las rutas de la huerta, del
atún y del retinto de este 2024 hemos vis-
to una ampliación de las jornadas de la
muestra; concursos en directo / show-
cooking; combinación de jurado mixto
profesional-popular; colaboración con
entidades y patrocinadores; difusión y
publicidad; una arrozada popular; doble
jornada de ronqueo, etc…Y todo ello ha
resultado en unas rutas gastronómicas
rejuvenecidas y revitalizadas. Un nuevo
impulso que augura una nueva concep-
ción, que no es otra que confirmar y con-

solidar Conil de ahora en adelante como
destino gastronómico de calidad duran-
te todo el año.

“El ampliar en tiempo, forma y conte-
nidos las jornadas de las rutas gastronó-
micas ha supuesto un esfuerzo que ha
merecido la pena con creces”, afirma Jo-
sé Ramón Rosado, concejal de Turismo
para añadir que “este nuevo formato -en
tándem con Jóvenes Restauradores- ha
conllevado un sobreesfuerzo importante
por parte de todos y todas, pero creo que
siempre merece la pena si ello resulta en
un beneficio para la imagen de Conil,  co-
mo así ha sido”. 

“Conil es y será una Ciudad Gastronó-
mica, gracias al tejido socioeconómico:

profesionales del sector primario, de la
hostelería, de la restauración, de las co-
cinas. Gracias a todos y todas. Por mi
parte y humildemente haré lo que esté
en mi mano, y si a Conil le va bien, yo es-
taré contento”, concluyó el responsable
de Turismo.

Por su parte Inmaculada Sánchez, al-
caldesa de Conil, destaca que “apostar
por centrarse en unos pilares definidos
ha sido uno de los aciertos del Patronato
de Turismo, cuestión por la que les felici-
to”. 

En este caso, agrega la regidora, “des-
de el primer momento tuvieron claro que
una de las líneas de trabajo en las que se
querían centrar era el impulsar el poten-

cial gastronómico de Conil, como vía pa-
ra una desestacionalización sostenible y
con un turismo gastronómico de cali-
dad”. 

Se trata, tal y como explica la primera
edil, de “un trabajo preexistente bien de-
finido y una excelente combinación con
Jóvenes Restauradores era el punto de
partida para crecer, y desde el Patronato
de Turismo se comenzó por conseguir
una marca de calidad gastronómica co-
mo es Ciudad Gastronómica Española,
para a continuación trabajar en pos de
unas rutas más complejas y completas”. 

Para Inmaculada Sánchez, “el resulta-
do salta a la vista que ha sido fructífero
para el pueblo de Conil”.  

“El ampliar en
tiempo, forma
y contenidos
las jornadas de
las rutas
gastronómicas
ha supuesto un
esfuerzo que
ha merecido la
pena con
creces”, afirma
José Ramón
Rosado,
concejal de
Turismo 
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‘‘
El sabor de la creatividad y la tradición

Gastronomía Venta Pericón y Taberna las Quince Letras triunfan en la XII
Edición de la Ruta Gastronómica de Retinto 

Younes Nachett
CONILConil acogió la XI Ruta Gastronó-

mica del Retinto y la IV edición
del Concurso Gastronómico del
Retinto organizada por el Patro-

nato Municipal de Turismo del junto a
la Asociación de Jóvenes Restaurado-
res. Este evento, que comenzó el pasado
fin de semana y se extenderá hasta el 8
de diciembre, reúne lo mejor de la tradi-
ción culinaria y la innovación en torno
a la carne de retinto, un producto autóc-
tono que se erige como protagonista ab-
soluto de la cita.

El fin de semana del 30 de noviembre y
1 de diciembre, la carpa municipal se
convirtió en el epicentro del sabor, aco-
giendo la muestra gastronómica y el es-
perado concurso. En este espacio, ocho
establecimientos compitieron en dos ca-
tegorías: Cocina Tradicional y Cocina In-
novadora. Los asistentes pudieron delei-
tarse con showcookings en directo y de-
gustar las propuestas de los participan-
tes, en un ambiente festivo que combinó
gastronomía, música y solidaridad.

La ceremonia de entrega de premios
cerró un fin de semana memorable. En la
categoría de Cocina Innovadora, el pri-
mer premio recayó en el restaurante Ven-
ta Pericón, con su creación "Bocaditos
de Otoño", elaborada por el chef Agustín
Moreno, que impresionó tanto por su sa-
bor como por su presentación. En la mis-
ma categoría, el restaurante Catalina ob-
tuvo el segundo lugar con "Conversacio-
nes de Retinta", una propuesta de los
chefs Juan Ignacio Flamarique y Agustín
Marín, que destacó por su originalidad.

Otros platos innovadores que dejaron
huella fueron:

•Solomillo de Retinto, Cous cous de
Coliflor y Shitakes confitados en salsa de
Yogur y Hierbabuena, de La Plazuela
Gastrobar.

•Costillas de Ternera Glaseadas con
Ensalada Nikkei y Gnoquis caseros, del
restaurante Feduchy Conil.

•Tetralogía de Retinto, del restaurante
Francisco Fontanilla.

En la categoría de Cocina Tradicional,
el premio mayor fue para la Taberna Las
Quince Letras, gracias al "Solomillo de
Retinto a la Sal con Relleno de Setas y
Foie al Oloroso", una creación del chef
Pedro Pérez que realzó los sabores clási-
cos con un toque de sofisticación. Tam-
bién fueron galardonados:

•Restaurante El Sopa, con un exquisi-
to Asado de Retinto.

•Restaurante Malabata, con su Arroz
Gitano de Retinta, que enamoró por su
autenticidad.

La Ruta del Retinto no solo es una cele-
bración culinaria, sino también un ejem-

plo de compromiso solidario. Este año,
los beneficios de la muestra gastronómi-
ca serán destinados a Acupa Conil, una
entidad social que gestionó la venta de
fichas canjeables por consumiciones, re-
forzando el carácter altruista del evento.

Además, la organización sorprendió
con la inclusión de un jurado mixto,
compuesto por profesionales y público

general. A través de un enlace QR, los
asistentes pudieron inscribirse para for-
mar parte del jurado popular, dando voz
a los verdaderos protagonistas: los
amantes de la buena mesa.

A partir de hoy y hasta el 8 de diciem-
bre, los visitantes podrán seguir disfru-
tando de las propuestas gastronómicas
de los restaurantes participantes en la ru-
ta. Con un mapa oficial que guía el reco-
rrido, los comensales tienen la oportuni-
dad de saborear la carne de retinto en di-
versas elaboraciones, desde las más tra-
dicionales hasta las más vanguardistas.

La XI Ruta del Retinto reafirma a Conil
como un referente gastronómico en la re-
gión. Este evento, que combina sabor,
creatividad y solidaridad, es una mues-
tra de cómo tradición y vanguardia pue-
den convivir en perfecta armonía. Con
actuaciones en directo, un ambiente fes-
tivo y platos inolvidables, la localidad
andaluza sigue demostrando por qué su
gastronomía es una de las más valoradas
del panorama nacional.

Si aún no has tenido la oportunidad de
vivir esta experiencia, la Ruta del Retinto
te espera con los brazos abiertos.  

Este evento,
que comenzó
el pasado fin
de semana y se
extenderá
hasta el 8 de
diciembre,
reúne lo mejor
de la tradición
culinaria y la
innovación en
torno a la
carne de
retinto, un
producto
autóctono que
se erige como
protagonista
absoluto de la
cita
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‘‘
Bodegas Gallardo marida la

excelencia culinaria local

Gastronomía Mercado de Productos de la Janda y el Litoral en
Bodegas Gallardo los días 6,7 y 8 de diciembre

Younes Nachett
CONILLos días 6, 7 y 8 de diciembre abre sus

puertas la II edición del Mercado de
Productos de la Janda y el Litoral que
organiza Bodegas Gallardo en cola-

boración con los tres ayuntamientos y sus
respectivas oficinas de Turismo de Vejer, Conil
y Barbate. Un evento que se ha asentado ya en
el calendario gastronómico de la comarca y
con el que se da paso a la época navideña… un
evento que es el maridaje perfecto entre los
excelentes vinos de la citada bodega y la ex-
celencia de los productos que se elaboran en
la zona.

“La idea es que se organice los prime-
ros días de diciembre”, señala María Oli-
va Quirós Corrales, gerente de Bodegas
Gallardo, así el pasado año tuvo lugar el
día 1 del citado mes pero “como en esta
ocasión el uno cae en domingo, hemos
decidido que se abra el fin de semana del
6 al 7”, coincidiendo también con el
puente.

Con una primera edición ya a sus es-
paldas, “en la que partíamos de cero y
aún así resultó ser una gran experiencia,
ahora volvemos a contar con la mayoría
de las empresas que participaron en 2023
y con otras nuevas que se han incorpora-
do”, y es que “para ser el primer año tuvo
muy buena aceptación” porque, en cier-
to modo, hacía falta contar con un even-
to en el que se uniera y se diera visibili-
dad a la calidad de los productos que se
elaboran y que se producen en la zona,
con los distintos vinos que salen de Bo-
degas Gallardo como hilo conductor.

El cambio de fecha “supondrá que al-
gunos vecinos y vecinas del litoral se
irán de puente pero contamos también
con el hecho de que también mucha gen-
te vendrá a Conil, Vejer y Barbate, con lo
que el Mercado será una nueva opción
de ocio gastronómico que ponemos a su
disposición”.

Oliva explica que “nosotros tenemos
unos salones amplios que se destinan a
celebraciones y eventos, y queríamos or-
ganizar algo una vez que concluye la
época de la temporada alta. La idea era
organizar un mercado y empezamos a
mover los hilos. Y a medida que avanzá-
bamos y analizábamos las necesidades,
se decidió que fuese a primeros de di-
ciembre y así ocupar unos salones en
una época en la que su actividad decae”.

Así surgió este mercado en el que va-
rias empresas tienen la oportunidad ex-
poner sus productos agroalimentarios,

sobre todo las de Vejer, Conil y Barbate,
“aunque este año también contamos con
una empresa de Medina Sidonia”.

El balance de la primera edición fue
“muy bueno. El viernes lo centramos
más en actos institucionales con los
ayuntamientos para darle un contenido
que no interrumpiera el desarrollo del
propio mercado porque el sábado y el
domingo era, y así fue, cuando esperá-
bamos mayor afluencia de público. El sá-
bado fue un gran día y el domingo se des-
bordó una vez que ya se había corrido la
voz”.

El Mercado se instaló en el Salón Prin-
cipal donde “las empresas expositoras
contaban con sus stand en los que se
apostó por una decoración uniforme y
en los que cada una de ellas exponía sus
productos con degustaciones en forma
de tapas que se podían consumir en el
interior o llevárselas a casa. Es decir,
funciona como un mercado gastronómi-
co en el que se degustan los productos
que en este caso se maridan con nuestros
vinos”. Productos cárnicos y de la huer-
ta, salazones, atún rojo, mariscos… “ma-
ridan a la perfección con nuestros vinos
y esa es la idea”.

Desde la primera edición, las empre-
sas agroalimentarias de la zona recibie-
ron esta iniciativa “de forma muy positi-
va en la mayoría de los casos porque to-
dos coinciden en que son necesarios
eventos como este para unirse y así tener
más fuerza a la hora de dar visibilidad a
sus productos”. Unir a las empresas de
Conil, Vejer y Barbate es parte del éxito
de este Mercado.

El pasado año se contó con catorce ex-
positores con sus respectivas empresas y
este año repiten la mayoría y se incorpo-
ran algunos nuevos, tal y como ya hemos
mencionado… En esta segunda edición
se han introducido algunos cambios…
“Hay una temática diferente. Por ejem-
plo, en esta ocasión no habrá  show coo-
king porque hemos apostado por ofrecer
unas clases magistrales con los produc-
tos más emblemáticos de la zona. Así, el
primer día el protagonista será el Lomo
en Manteca de la mano de la Venta Pinto.
El segundo día coge el relevo la ternera
de la Janda con una masterclass a manos
de Raúl Melero. Y el domingo llega el tur-
no del atún rojo con Julio Vázquez al
frente. Cada uno de ellos ofrecerá infor-
mación sobre los productos y luego ela-
borará un plato que se pondrá a la venta
como Tapa Solidaria. Los beneficios irán

a parar a una causa que evidentemente
este año será para los damnificados por
la DANA en el levante español”.

La tapa solidaria se consumirá en el
mismo mercado tras las citadas ponen-
cias que darán comienzo a las doce del
mediodía, una hora después de la aper-
tura del Mercado, cuyo horario está fija-
do de once de la mañana a siete de la tar-
de.

Otra novedad y que seguro será del
agrado del público asistente, “son las
zambombas que darán comienzo a las
tres de la tarde del viernes, sábado y do-
mingo, a manos de ‘Cosas Nuestras’, ‘To-
ñi Romero’ y ‘Aroma a Yerbabuena’ res-
pectivamente.

La realidad es que “es un lujo poder
contar con los productos que tenemos en
estos pueblos y con las empresas y res-
taurantes que los elaboran con una
maestría digna de todos los elogios. Y es
un lujo también poder marinarlos con
los vinos de Bodegas Gallardo”, que será
la encargada de proponer los
distintos maridajes de-
pendiendo de la es-
pecialidad culina-

ria… por

ejemplo, “el lomo en manteca marida
muy bien con un marisquero o con nues-
tro vino Sol de Naranja, que es nuestro
producto más emblemático y que a su
vez combina con casi todo, con los sala-
zones, con los quesos, incluso con los
dulces o como un tipo de vermut. Tam-
bién maridan bien el semidulce Faro de
Trafalgar o el seco de Cabo de Trafalgar…
sin olvidarnos de que estamos pensando
en elaborar pestiños durante la zam-
bomba, y ahí entraría a la perfección
nuestro Clarito y nuestro Oro Viejo”.

Otro postre que buscará y logrará su
protagonismo será un tocino de cielo
que se ha elaborado con el vino Sol de
Naranja… Oliva ya lo ha probado… “está
buenísimo”.

Por otro lado, “la idea este año es po-
ner un punto con una tapa caliente que
sea independiente de la tapa
solidaria. Una tapa a partir
de un guiso elaborado
con los productos
que se exponen en
el mercado y que

elaboraría
la

Clases
magistrales a
manos de la
Venta Pinto, de
Raúl Melero y
de Julio
Vázquez, que
elaborarán
una tapa
solidaria cuyos
beneficios irán
destinados a
los afectados
por la DANA en
Valencia... y
también como
novedad este
año, cada
tarde tendrá
lugar una
zambomba
con pestiños
incluidos
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Detrás de este
renacer “hay un
enorme trabajo
constante” para
que en apenas
cuatro años los
vinos de la
Bodega
Gallardo estén
cincelados en la
zona como los
ideales para un
maridaje
perfecto con los
productos que
protagonizan
nuestra oferta
gastronómica.
Ver la
recompensa,
ver la
aceptación que
está teniendo,
“es algo que
agradecemos
mucho”

‘‘Asociación de Cocineros Los Borriquetes
de Conil”.

Antes de que se nos pase, señalar que
la entrada es totalmente gratuita… pero
es que hablamos de un evento que tiene
todos los requisitos para convertirse en
imprescindible y en el que dé paso en el
calendario del litoral de la Janda a la en-
trada de la Navidad, sin olvidarnos de
ese objetivo de servir de nexo de unión
para todas las empresas agroalimenta-
rias de Barbate, Conil y Vejer… “estamos
todos muy cerca y es importante saber
que la unión hace la fuerza”. Una unión
sellada a través de los vinos de las Bode-
gas Gallardo, la cual marida de maravilla
con los tres pueblos y encima se ubica
prácticamente en el epicentro de los mis-
mos.

Vinos que estarán expuestos y conta-
rán con su propio stand en este Mercado
y desde el que se propondrán los marida-
jes.

El renacer de una bodega con solera
Para quienes nunca se hayan adentrado
en las instalaciones de las Bodegas Ga-
llardo, solo cabe decirles que son una
verdadera maravilla ya por sí mismas. El
edificio, que se refugian en el microclima
de La Barca de Vejer, fue el lugar elegido
por uno de los hijos de la familia Gallar-
do, Manuel Gallardo Romero, cuando en
1987 decidió traerse parte de la bodega a
Vejer… y “se la trajo porque el entorno
era el idóneo para la crianza de los vinos
por la humedad, la protección de los
vientos y la propia ubicación de Vejer”. 

Sorprende y mucho porque el edificio
parece que estaba destinado a convertir-
se en bodegas… “de hecho tiene muy po-
cas horas de sol al día”.

Manuel, descendiente de una familia
de bodegueros que se remonta al siglo
XlX, fue quien dio ese primer paso y
transformó un edificio anteriormente
dedicado a otros menesteres y negocios
para convertirlo en una bodega de pri-
mer nivel en una zona con gran tradición
vinícola aunque para ello haya que re-
montarse tiempo atrás en la historia. “En
esta zona había muchas bodegas y proli-
feraban los cultivos de la vid y los olivos,
pero durante la década de 1870, se pro-
dujo una plaga de la filoxera en las prin-
cipales zonas vitivinícolas españolas,
entre ellas Vejer y Conil, acabando con
sus cultivos, con lo que las vides queda-
ron enclavadas en Chiclana, El Puerto,

Jerez y Sanlúcar”, nos explica Oliva Qui-
rós al tiempo que nos muestra un graba-
do que cuelga de la pared en la que se
ven esas plantaciones ya perdidas… “De
hecho, en Vejer, algunas calles hacen re-
ferencia a las bodegas”.

Manuel Gallardo Romero dio el paso
transcendental de traerse parte de la bo-
dega familiar a la Barca de Vejer y man-
tuvo el negocio con sus altibajos durante
más de tres décadas… Una historia que
la nueva gerencia “quiere poner en va-
lor” al tiempo que apuesta por una evo-
lución más acorde con los tiempos que
corren… Con Gallardo Romero se vivió
una de esplendor sobre todo mientras la
vid se mantuvo en Chiclana, pero “llega-
ron los años del ladrillo y la vid tenía me-
nos presencia, con lo que se evolucionó
apostando por el alquiler del espacio pa-
ra celebraciones y eventos, y por el enva-
sado del vino”.

Con esos altibajos se llegó al año 2020,
cuando entró una nueva gerencia que
apostó también por una nueva genera-
ción de vinos sin perder la solera ya ad-
quirida… “Al llegar todos los vinos eran
generosos, pero por tendencia del mer-
cado, por innovar, por los gustos de los
clientes, comenzamos a sacar al merca-
do unos vinos tranquilos como el Faro de
Trafalgar, el Cabo de Trafalgar y el Portu,
manteniendo el nombre de las bodegas y
dándole valor a la solera que otorgan los
años”, siendo el Sol de Naranja uno de
sus emblemas y que forma parte de am-
bas épocas.

La nueva Gerencia ha demostrado en
apenas cuatro años que historia y tradi-
ción pueden ir de la mano con la innova-
ción… Y lo cierto es que desde 2020 se ha
producido una especie de renacer de es-
tas bodegas. La marca Gallardo está más
presente que nunca y se deja ver por casi
todos los eventos gastronómicos que se
llevan a cabo en la zona…. Y la excelen-
cia de sus vinos encajan perfectamente
con la excelencia de los productos de los
aquí nos honra presumir… Es como si fal-
tase un vino, una bodega, que marinara
con el lomo en manteca, con los produc-
tos de la huerta de Conil, con el atún rojo
de almadraba, con los salazones y ahu-
mados, con la ternera de la Janda, con
los mariscos… Es como si se estuviera es-
perando a este renacer de las bodegas
Gallardo. Ahora cuentan, como indica
su lema, con “un vino para cada momen-
to”.

Junto a los vinos, también están am-
pliando la marca con la venta de un que-
so al oloroso o el maravilloso queso al sol
de naranja, sin dejar atrás sus conservas
de atún encebollado, ventresca de atún
al marisquero y el atún en manteca blan-
ca. “Queremos implantar aquí una tien-
da con productos de la zona a la vez que
consolidamos nuestra marca y nuestro
logo”, de hecho quien se adentre en la
bodega ya puede comprar esos produc-
tos y degustarlos en su interior.

La nueva gerencia mantiene y poten-
cia también el alquiler de sus magníficos
salones para celebraciones y eventos di-
versos… sin dejar de mirar, eso sí, al futu-
ro… “nuestro objetivo es seguir crecien-
do y llegar a más sitios. Estamos crecien-
do desde dentro hacia fuera porque que-
remos estar presentes en muchos más lu-
gares y ampliar el ámbito de venta”. Y no
sé si alguien lo duda, pero nosotros tene-
mos claro que ese objetivo pronto será
una realidad porque los vinos de Bode-
gas Gallardo maridan a la perfección con
trabajo, esfuerzo, calidad, constancia,
historia, tradición e innovación.

“Tratamos de estar presentes en todos
los eventos y hacernos visibles, sobre to-
do a través de los nuevos productos que
vamos incorporando a la marca”, expli-
ca Oliva quien no duda en hablar de
“una nueva era” que parte de una estra-
tegia perfectamente pensada y ejecuta-
da pero “no exenta de muchísimo traba-
jo”.

Los vinos tranquilos (de menor gra-
duación alcohólica que los generosos)
“funcionan muy bien. La tendencia es a
este tipo de vinos, blancos, semidulces,
que se toman a la hora de comer, en los
aperitivos, etc. Ya no se tira tanto de los
generosos que se reservan para momen-
tos más puntuales como ferias y romerí-
as”.

Detrás de este renacer “hay un enorme
trabajo constante” para que en apenas
cuatro años los vinos de la Bodega Ga-
llardo estén cincelados en la zona como
los ideales para un maridaje perfecto con
los productos que protagonizan nuestra
oferta gastronómica. Ver la recompensa,
ver la aceptación que está teniendo, “es
algo que agradecemos mucho”.

Conil
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NAVIDAD La asociación explica los motivos por los que no se ha alcanzado un acuerdo

Younes Nachett
CONIL | La Asociación de Reyes
Magos ‘Las Noches Mágicas’
ha comunicado públicamen-
te que este año no será la en-
cargada de organizar y mon-
tar la tradicional ‘Casa de los
Reyes Magos’, que en edicio-
nes anteriores se celebraba
entre el 26 de diciembre y el 3
de enero, generando gran ex-
pectación en la localidad. En
palabras de la asociación,
“después de seis años de
montaje, este año no asumi-
remos dicha tarea, tal y como
se ha hecho público hoy en
rueda de prensa”.

La asociación explicó que
“se han mantenido distintas
reuniones con el área de fies-
tas, pero estas no han llegado
a buen puerto, lo que nos im-
pide llevar a cabo esta activi-
dad que con tanto esfuerzo
hemos organizado en años
anteriores”. Recordaron que
la Casa de los Reyes Magos so-
lía inaugurarse “en torno al
Puente de la Constitución y la
Fiesta de la Inmaculada, per-
mitiendo que colegios y dis-
tintas entidades de la locali-
dad pudieran visitarla, al
tiempo que se convertía en un
espacio para el disfrute de la
mayor cantidad de personas,
especialmente niños y ni-
ñas”. Sin embargo, este año
aseguran que no cuentan con
las condiciones necesarias

Imagen de archivo de la Casa de los Reyes Magos.

La Casa de los Reyes Magos
sin ‘Las Noches Mágicas’
SIN ACUERDO___La Asociación de Reyes Magos ‘Las Noches Mágicas’ se
desmarca este año de la organización de la Casa de los Reyes Magos 

pondría “un retraso de más
de tres semanas en el monta-
je”.

La situación se complica
aún más debido a problemas
financieros. Según el comuni-
cado, “el año pasado no se
abonó la factura correspon-
diente a la empresa que facili-
tó la instalación de sonido,
iluminación y efectos espe-
ciales, lo que nos coloca en
una situación comprometi-
da”. Explicaron que este año
la delegación de fiestas solici-
tó un presupuesto ajustado a
un techo de gasto, que la aso-
ciación aceptó, pero “pedi-
mos como condición que se

abonara antes de final de año
la factura pendiente, lo cual
se nos indicó que era imposi-
ble”. Esto llevó a que las ne-
gociaciones no pudieran
avanzar.

Asimismo, la asociación in-
formó que desde el área de
fiestas se contactó con la em-
presa de sonido utilizada en
ediciones anteriores, la cual
expresó su disposición para
colaborar, pero aclaró que
“debía existir un compromiso
escrito para asegurar el mon-
taje en tiempo y forma, algo
que no fue posible conse-
guir”.

Desde la asociación tam-
bién lamentaron que las he-
rramientas y materiales nece-
sarios para la actividad, que
habían solicitado en reunio-
nes con la delegación, no les
han sido facilitados. “Nos
preocupa profundamente
que una tradición tan arraiga-
da en nuestra localidad y tan
bien acogida en años anterio-
res no pueda realizarse este
año debido a esta situación”,
apuntaron.

Por último, hicieron un lla-
mamiento al diálogo y a la co-
operación para el futuro. “De-
seamos que se den los pasos
necesarios para solventar los
problemas de cara a próxi-
mos años. Nuestro compro-
miso con la comunidad sigue
siendo firme”.

NAVIDAD Campaña Municipal

CÁDIZ | El Ayuntamiento ha
puesto en marcha la campa-
ña ‘Esta Navidad comprar en
Conil tiene Premio’, con el ob-
jetivo de dinamizar y poten-
ciar el comercio local durante
la temporada navideña. Esta
iniciativa, dirigida a incenti-
var las compras en estableci-
mientos de la localidad, con-
tará este año con el atractivo
de un sorteo de un iPhone 16.

Sergio Cáceres, responsa-
ble del área de Autónomos,
Jóvenes Emprendedores y
Empleo, detalló que la cam-
paña estará activa desde el 1
de diciembre hasta el 5 de
enero. Los ciudadanos de Co-
nil podrán participar al reali-
zar compras en comercios lo-
cales por un valor igual o su-
perior a 30 euros. Para entrar
en el sorteo, deberán deposi-
tar el ticket original de su
compra en la urna habilitada

en la Delegación de Autóno-
mos, ubicada en la C/ Torre
del Oro 3  desde el 3 de di-
ciembre hasta el 7 de enero,
en horario de 10:00 a 13:30.

El sorteo del iPhone 16 se
realizará el 8 de enero de
2025, a las 12:00 horas, en
presencia de los medios de
comunicación, y el premio se
entregará al ganador o gana-
dora el 9 de enero. Según Cá-
ceres, esta campaña busca
ser sencilla para los estableci-
mientos, que no necesitarán
realizar ningún trámite adi-
cional.

Cáceres también hizo un
llamamiento a los conileños a
apoyar el comercio local du-
rante las fiestas, destacando
que es una excelente oportu-
nidad para fortalecer la eco-
nomía del municipio y garan-
tizar el éxito del comercio de
proximidad. 

Comprar en los
comercios locales
tiene premio

para cumplir con dicho obje-
tivo.

Entre las principales difi-
cultades, señalaron que “no
podemos montar la Casa de
los Reyes Magos porque no
disponemos del uso del Cen-
tro de Santa Catalina, lugar
donde normalmente instalá-
bamos las actividades. Este
año, no podremos acceder en
las fechas necesarias ni para
el montaje ni para el desmon-
taje, ya que no se ha previsto
su disponibilidad”. Además,
indicaron que se les solicitó
adelantar el desmontaje para
permitir la grabación de una
serie de televisión, lo que su-
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‘‘
“Avanzamos para que Conil

mejore en todos los aspectos” 

BALANCE POLÍTICO Inmaculada Sánchez, alcaldesa de Conil: “Despedimos un año de avances
para Conil, en el que hemos conseguido importantes logros y otros
proyectos en los que continuamos trabajando para hacerlos realidad”

Inmaculada Sánchez
ALCALDESA DE CONILAsemanas de que finalice el año 2024,

un año lleno de retos para nuestro
Ayuntamiento, con un equipo cen-
trado en trabajar por la mejora y

promoción de nuestro pueblo, es hora de ha-
cer balance y fijar nuevas metas y objetivos,
siempre en defensa de nuestros vecinos.

Hace casi año y medio que asumimos
la responsabilidad de dirigir este Ayun-
tamiento y hemos ido avanzando en dis-
tintas áreas, mejorando los servicios, las
infraestructuras, dando solución a los
problemas económicos, el pago a prove-
edores;y sobre todo, avanzando para
que el pueblo de Conil vaya mejorando
en todos los aspectos.

En el área económica hemos estabili-
zado el departamento de intervención,
con la figura diaria de un Interventor, es-
tableciendo además un mayor equilibrio
económico y mejorando el procedimien-
to de pago a proveedores para que co-
bren en el plazo establecido.

En el tema de las viviendas, comenza-
mos a trabajar intensamente para reafir-
mar un proyecto de ciudad, lejos del mo-
delo desestructurado y desordenado que
encontramos. Queremos desarrollar so-
luciones para la vivienda a través del
desarrollo de planes concretos y de ma-
nera ordenada. Nuestra prioridad es dar
soluciones dentro de la legalidad, y por
supuesto ayudar al mayor número de fa-
milias posibles.

Hemos impulsado el Plan General de
Ordenación Municipal con el trabajo de
redacción del proyecto, con el objetivo
claro de revitalizar las viviendas en
nuestro municipio haciéndolo más acce-
sible, sostenible y permitiendo que
nuestros jóvenes tengan oportunidades
y no se marchen fuera, uno de los objeti-
vos de este equipo de gobierno.

Ponemos todo nuestro empeño en la
mejora de los servicios públicos munici-
pales, optimizando la gestión de los re-
cursos públicos, especialmente aquellos
relacionados con los recursos naturales
y la sostenibilidad.

Estamos dando importantes pasos pa-
ra convertirnos en un municipio más efi-
ciente y menos contaminante, desarro-
llando un Plan de Ahorro Energético
(PAE), que nos guía hacia la optimiza-
ción energética de nuestro munici-
pio.Trabajamos en la implantación del
sistema de gestión energética del alum-
brado público y de los edificios munici-

pales, aspirando en a situar Conil como
uno de los municipios líderes en sosteni-
bilidad y eficiencia energética. 

Por otro lado, apostamos por mejores
fórmulas de recogida de residuos. Para
ello, entre otras cosas, hemos puesto en
marcha una campaña piloto basada en
la recogida selectiva de los residuos or-
gánicos instalando diferentes contene-

dores de color marrón.
Dentro de la delegación de Nuevas

Tecnologías y Subvenciones hemos im-
pulsado la posibilidad de tramitar las
ocupaciones de vía pública, permisos y
otras gestiones que necesitan los ciuda-
danos directamente desde la delegación
de policía. Respecto al fomento necesa-
rio en nuestro pueblo se acaba de licitar
las obras para Carril Maestro Puente ta-
bla, las mejoras en parques, la compra
de mobiliario y herramientas, que verán
sus frutos en el primer trimestre de 2025
y que tan necesarios son para nuestro
municipio.

Además, estamos trabajando en la
subvención de la digitalización de los
contadores de agua, las nuevas subven-

ciones de Europa mejorando la accesibi-
lidad en nuestro municipio y otros tra-
mos; proyectos de gran calado munici-
pal

En el sector turístico, estamos muy sa-
tisfechos con la excelente promoción de
municipio que se está llevando acabo,
mostrándola riqueza turísticas con la
que cuenta Conil, a través de la partici-

pación en ferias internacionales y nacio-
nales, realizando eventos gastronómicos
, turísticos, culturales y tradicionales
con los que mostramos  las excelencias,
las tradiciones y la riqueza natural de
nuestro pueblo.

Nos sentimos orgullosos de haber con-
seguido el galardón “Ciudad Gastronó-
mica Española” que reconoce la privile-
giada localización y los excepcionales
productos del mar y del huerto con los
que contamos; así como el compromiso
de Conil en fomentar su cultura gastro-
nómica en beneficio económico para la
ciudad. 

Continuamos con los proyectos de do-
tar a Conil con nuevos recintos cultura-
les en los que poder desarrollar nuestra

amplia oferta cultural y educativa.
Desde la Delegación Municipal de

Educación se han llevado acabo impor-
tantes campañas de prevención y sensi-
bilización contra el acoso escolar, entre
las que se encuentra, una importante y
extensiva campaña que se está llevando
a cabo contra el bullying, se trabaja por
una educación inclusiva y accesible.

Desde la Delegación Municipal de Pla-
yas se ha puesto en marcha la nueva or-
denanza municipal que logra conjugar
sostenibilidad, conservación y el respeto
por el litoral, que junto a los servicios pú-
blicos de playa consolidan una imagen
turística de la ciudad.

Desde el área de Deportes trabajamos
en la mejora de las instalaciones munici-
pales deportivas y en  breve comenzarán
los trabajos de la  sustitución y mejora
del césped del campo de futbol munici-
pal. Se han impulsado nuevos eventos
deportivos estableciendo Conil como
punto de referencia en la agenda depor-
tiva autonómica; y en el aspecto de de-
porte local, hemos ampliado la colabo-
ración y relación con los clubes deporti-
vos locales. 

En el aspecto de seguridad es impor-
tante recalcar de la Delegación Munici-
pal de Seguridad, entre otras,  la implan-
tación del “Grupo Romeo”, con el claro
objetivo, conseguido, de trabajar para
brindar apoyo a las familias en situacio-
nes vulnerables. Hasta el momento, el
balance es bastante positivo con la inter-
vención policial basada en la  profesio-
nalidad y empatía de los agentes que es-
tán contribuyendo a mejorar la calidad
de vida de las familias atendidas.

Estas fechas navideñas es buen mo-
mento para disfrutar de nuestro pueblo,
la cultura, de las tradiciones, a través del
completo programa de actividades y ac-
tos organizado desde la Delegación Mu-
nicipal de Cultura y Fiestas. 

Es buen momento además de valorar
la importancia de nuestro compromiso
con la ciudadanía que es lo que nos hace
trabajar cada día con más ilusión y em-
peño.

Despedimos un año de avances para
Conil, en el que hemos conseguido im-
portantes logros, y otros proyectos en los
que continuamos trabajando para ha-
cerlos realidad. Juntos seguimos traba-
jando.

Gracias por la confianza de todos los
conileños. 

Feliz año y felices Fiesta.

En el tema de
las viviendas,
comenzamos a
trabajar
intensamente
para reafirmar
un proyecto de
ciudad, lejos
del modelo
desestructura
do y
desordenado
que
encontramos.
Queremos
desarrollar
soluciones
para la
vivienda a
través del
desarrollo de
planes
concretos y de
manera
ordenada.
Nuestra
prioridad es
dar soluciones
dentro de la
legalidad, y
por supuesto
ayudar al
mayor número
de familias
posibles”
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‘‘
“El tripartito AxSí, PP, Siempre,

va de mal en peor” 

BALANCE POLÍTICO Carmen Sánchez : “.Desde el PSOE, insistimos en que debe
cambiar el rumbo de este gobierno, la voz de colectivos y
ciudadanos descontentos e indignados nos da la razón”

Carmen Sánchez
PORTAVOZ MUNICIPAL DEL PSOE DE CONILAcaba un año en el que el gobierno del

tripartito lo que hace es seguir co-
metiendo infinidad de errores, los
tres partidos, cada vez más dividi-

dos, hacen una muy mala política. Tratemos
el tema que tratemos, el balance es muy ne-
gativo. Desde el PSOE, insistimos en que de-
be cambiar el rumbo de este gobierno, la voz
de colectivos y ciudadanos descontentos e in-
dignados nos da la razón.

Lo primero: el tripartito está roto en
pedazos y eso afecta a Conil. A los ata-
ques y controversias de Siempre, se ha
sumado el PP con el concejal de Urbanis-
mo que también se enfrenta a AxSí. La
alcaldesa andalucista Inmaculada Sán-
chez  y su partido, totalmente desenmas-
carados, son incapaces de liderar el futu-
ro de Conil. El PP, con un Antonio Aragón
que deja sus responsabilidades, está hu-
yendo de todas sus promesas. Y Siem-
pre, con Sergio Cáceres y Antonia Alba,
no pueden basar el gobierno de un pue-
blo en querer sólo dedicarse a sus áreas.
Cada vez más parece que lo único que ata
al tripartito Axsi-PP-Siempre son los sa-
larios de los concejales y de los asesores
afiliados y familiares de los tres partidos.

En el tema de la vivienda irregular no
se puede estar haciendo peor. Desde el
PSOE reclamamos transparencia y uni-
dad para trabajar. Pero es imposible con
una alcaldesa que ha ocultado más de 1
año que ella, con su puño y letra, había
firmado la contratación de técnicos para

redactar proyectos de derribo en nuestra
localidad. Y esto es un hecho que, le gus-
te o no le guste o quiera desviarlo, lo ha
hecho ella y su partido Axsi. Si hasta el
concejal de Urbanismo del PP se lo ha re-

prochado. Algo así no se puede ocultar,
hay que contarlo y buscar soluciones.
Igual ocurre con los AFOs pendientes de
firma. Aquí nuestra voz es clara: rectifi-
quen, firmen en base a los informes posi-
tivos y hagan todo lo posible por ayudar
a las familias afectadas.

El día a día ha ido mal. Aún resuena la
mala gestión del verano, con los proble-
mas de suciedad, la ausencia de policías
en las playas o la escasez de programa-
ción cultural entre otros muchos proble-

mas.
Tampoco mejoran las relaciones con

los trabajadores municipales o la policía
local. Ni se han activado políticas de em-
pleo como las bolsas de trabajo. El tripar-

tito está a la gresca con todos.
Malas relaciones que se extienden con

colectivos, a los que no se les dan solu-
ciones, se le ponen trabas en el camino o
directamente se les trata mal. Las noti-
cias están ahí para ilustrar lo ocurrido
con Ahinco, SOS Artería Verde, PAVIC o
muy recientemente con los vecinos de
Roche residencial o la asociación de Re-
yes Magos "Las noches mágicas".

Hasta las fiestas están yendo mal. 2024
se cierra con el balance de que Antonio

Aragón ha sido el peor concejal de cultu-
ra y fiestas de Conil, menos mal que ha
abandonado estas responsabilidades.

Y de futuro vemos muy poca acción.
No hay presupuesto, y ya van tarde para
trabajar el de 2025. Mucho se habla del
nuevo planeamiento municipal pero la
mesa de Urbanismo aprobada en pleno
por una moción socialista ni siquiera se
ha conformado. Tampoco vemos nada
de nuevos proyectos para el desarrollo
de nuestro pueblo.

Por el contrario, el tripartito se ha de-
dicado a perder proyectos y subvencio-
nes. Por ejemplo, el arreglo de la calle
Chiclana que no se hará y la amenaza de
perderse más de 1 millón de euros de la
Artería Verde de Rosa de los Vientos,
ahora con la parada y el silencio cómpli-
ce de la Junta de Andalucía del Partido
Popular o la construcción de la nueva
Depuradora y del colector de Roche, que
empiezan a aparecer trabas, incluso des-
apareciendo el proyecto del ciclo tercia-
rio, como se había prometido a la Plata-
forma DepurAhora y tan necesario para
nuestro municipio.

En la hoja de ruta del PSOE para 2025
está seguir poniendo el espejo al triparti-
to. No nos vamos a callar. Si no le gusta lo
que ven, que lo cambien, porque conta-
mos lo que están haciendo. También se-
guiremos trabajando de manera cercana
a colectivos y vecinos y vecinas para ha-
cer llegar las necesidades reales. Y por
supuesto seguiremos construyendo pro-
puestas positivas para un mejor Conil.

En el tema de
la vivienda
irregular no se
puede estar
haciendo peor.
Desde el PSOE
reclamamos
transparencia
y unidad para
trabajar
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‘‘
“El desgobierno tripartito

sume a Conil en el desánimo” 

BALANCE POLÍTICO Anabel Moreno: “Desde IU hacemos un balance desolador de lo
que llevamos de legislatura, un año y medio de promesas rotas que
ha llevado al pueblo a una profunda desilusión”

Anabel Moreno
COORDINADORA DE IZQUIERDA UNIDA EN CONILConil se enfrenta al final de un año

marcado por la inacción, el caos y la
desilusión bajo el gobierno tripartito
formado por Andalucía por Sí (AxSí),

Partido Popular (PP) y Siempre Conil. Las ex-
pectativas de progreso y desarrollo para el
municipio se han desmoronado ante la inep-
titud y los conflictos internos del equipo de
gobierno, dejando a un pueblo cada vez más
decepcionado y ansioso por el final de una le-
gislatura que parece interminable.

Proyectos en la cuerda floja y pérdidas
millonarias

A días de terminar el año 2024, el ba-
lance de gestión no podría ser más deso-
lador. Seguimos sin un presupuesto mu-
nicipal aprobado y con proyectos clave
paralizados. Uno de los ejemplos más
alarmantes es el de La Arteria Verde, un
proyecto vital para mejorar una de las
principales vías de Conil que está en pe-
ligro de perder una subvención de
1.200.000 euros.

Este no es un caso aislado. La falta de
diligencia y coordinación ha llevado
también a la pérdida de otras subvencio-
nes esenciales para el municipio, como
las destinadas al arreglo de la calle Chi-
clana, la creación de carriles bici y la ins-
talación de marquesinas para paradas
de autobús. Estas iniciativas, fundamen-
tales para el bienestar y la sostenibilidad
del pueblo, han sido víctimas de la deja-
dez y los plazos agotados por el equipo
de gobierno.

Conflictos internos y un espectáculo
lamentable

El panorama político local se ha con-
vertido en un circo donde los enfrenta-
mientos entre los miembros del tripartito
son el pan de cada día. Los constantes
ataques en medios de comunicación y
las maniobras de unos contra otros reve-
lan un equipo roto, incapaz de trabajar
en conjunto por el bien común. Aún que-
dan más de dos años para las próximas
elecciones, pero el deterioro es tan evi-
dente que muchos vecinos cuentan los
días para que esta legislatura termine.

Crisis de liderazgo
La alcaldesa, Inmaculada Sánchez Za-

ra, está atrapada por su ambición políti-
ca, sus propias mentiras y las promesas
incumplidas al pueblo. Ha ocultado du-
rante un año la firma de decretos relacio-
nados con adjudicaciones técnicas para
obras de demolición, demostrando una

preocupante falta de empatía, voluntad
y transparencia.

El primer teniente de alcaldesa, Anto-
nio Aragón, ha sido suspendido y reem-
plazado tras su gestión desastrosa en las
concejalías de Cultura y Fiestas. Su paso
por la política local quedará registrado
como una de las más nefastas de la histo-
ria de nuestro pueblo,quedando claro
que su interés está más enfocado en su
proyección personal dentro de su parti-
do (PP) que en cumplir con sus responsa-
bilidades municipales. Este cambio pa-
rece ser una medida para proteger su
perfil político de un daño mayor, liberán-

dolo de dos delegaciones clave que se
habían convertido en un foco de críticas
ganadas a pulso.

Por su parte, Sergio Cáceres, segundo
teniente de alcaldesa, ha perdido toda
credibilidad. Tras utilizar la plataforma
PAVIC como trampolín político, se ha re-
velado como un auténtico fraude, un po-
lítico sin ética, más interesado en preser-
var su sillón y su sueldo que en velar por
los intereses de la plataforma que le pu-
so donde está. Su falta de valentía para
asumir responsabilidades como la con-
cejalía de Urbanismo y su disposición a
negociar con la oposición para una mo-
ción de censura contra sus propios so-

cios de gobierno evidencian su falta de
lealtad y compromiso. Mientras siga
manteniendo un equipo de gobierno que
va en contra de los intereses de a PAVIC
seguirá siendo cómplice y responsable
de todo lo que está ocurriendo.

Terminamos el año con la reciente re-
velación de que la alcaldesa firmó, hace
un año(noviembre y diciembre del 2023)
y de manera intencionadamente oculta,
seis decretos relacionados con la contra-
tación de servicios técnicos para proyec-
tos de demolición de viviendas con expe-
dientes de legalidad. Esta acción se man-
tuvo en secreto incluso para las familias

afectadas,
La falta de comunicación y transpa-

rencia alcanza niveles alarmantes. Ni si-
quiera en las comisiones de vivienda se
informó sobre estas decisiones, dejando
a las familias en una situación de desam-
paro total. Es inaceptable que vecinos se
encuentren de repente con técnicos en-
viados por el ayuntamiento para medir
sus hogares, sin previo aviso ni posibili-
dad de diálogo.

Promesas incumplidas y la vivienda
como problema central

El actual equipo de gobierno llegó al
poder, utilizando todo tipo de artima-
ñas, sacando rédito político de la desgra-

cia ajena, prometiendo soluciones fáci-
les e inmediatas a problemas complejos
como el de la vivienda irregular en Conil.
Sin embargo, en lugar de buscar alterna-
tivas, han acelerado procedimientos y
han dado la espalda a las familias afecta-
das, negándoles incluso la firma de los
AFOS que les prometieron. Esto contras-
ta con su actitud en la oposición,cuando
exigían soluciones rápidas y acusaban al
anterior equipo de gobierno de inacción.

La realidad es que este equipo de go-
bierno no ha mostrado voluntad política
para proteger a las familias ni para plan-
tear soluciones viables. Mientras el pro-
blema de la vivienda sigue siendo el ma-
yor reto del municipio, el tripartito ha
optado por justificar su inacción, priori-
zando su seguridad personal sobre las
necesidades de los conileños.  Y mien-
tras, las familias que confiaron en ellos,
que creyeron que tenían soluciones, que
creyeron sus promesas ahora se están
dando cuenta que todo formaba parte de
una estrategia electoral para conseguir
votos.

Un pueblo decepcionado 
El sentimiento generalizado entre los

vecinos es de hartazgo y frustración. Un
equipo de gobierno que prometió cam-
bios y progreso se ha quedado en la inac-
ción, la opacidad, el oportunismo y el
juego sucio político. Conil merece un li-
derazgo responsable y comprometido
con el bienestar de su gente, pero lo que
hemos recibido es un desgobierno inca-
paz de gestionar los recursos y proyectos
del municipio. Un equipo que gobierna
de espaldas a las necesidades del pue-
blo.

El año cierra con un malestar crecien-
te en los vecinos y vecinas, que solo pue-
den esperar que la legislatura pase rápi-
do y que las próximas elecciones devuel-
van la esperanza y el rumbo a Conil.
Mientras tanto, el pueblo observa con
frustración cómo sus dirigentes políticos
han priorizado sus intereses personales
sobre el futuro de todos. Conil no merece
nada de esto.

Desde Izquierda Unida, como grupo
político en la oposición, continuaremos
defendiendo los intereses de los conile-
ños y las conileñas. Seguiremos fiscali-
zando y denunciando el abandono y las
promesas vacías del actual gobierno tri-
partito, velando por interés general, in-
formando a los vecinos y presentando
propuestas que permitan a Conil avan-
zar y progresar.

Conil se
enfrenta al
final de un año
marcado por la
inacción, el
caos y la
desilusión bajo
el gobierno
tripartito
formado por
Andalucía por
Sí (AxSí),
Partido
Popular (PP) y
Siempre Conil.
Las
expectativas
de progreso y
desarrollo
para el
municipio se
han
desmoronado
ante la
ineptitud y los
conflictos
internos del
equipo de
gobierno,
dejando a un
pueblo cada
vez más
decepcionado
y ansioso por
el final de una
legislatura que
parece
interminable
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‘‘
La frescura infantil, la chispa

adulta y el alma conileña

Carnaval Representación local en el Concurso Oficial de
Agrupaciones Carnavalescas (COAC) 2025

Younes Nachett
CONILEl Gran Teatro Falla de Cádiz se prepara

para vibrar con las coplas que, como
cada año, encarnan el alma de su
Carnaval. En la edición del Concurso

Oficial de Agrupaciones Carnavalescas (CO-
AC) 2025, Conil de la Frontera será uno de los
protagonistas destacados, con tres agrupa-
ciones que llegarán dispuestas a conquistar
tanto al exigente público como al jurado. El
compromiso con la tradición, el humor y la
pasión por la música se fundan en estas pro-
puestas, que prometen llevar lo mejor de este
municipio gaditano a las tablas del emble-
mático teatro.

La frescura infantil
La primera representación conileña será
el 19 de enero de 2025, cuando el “Cuarte-
tito del Sofri” irrumpa en la categoría in-
fantil con su propuesta titulada “Y yo de
Colorado” . Este grupo, formado por jó-
venes talentos que debutan en la Falla,
combinará humor e inocencia en una
puesta en escena cargada de chispa y
frescura. Bajo la dirección de Francisco
Jesús Rodríguez Fernández, la agrupa-
ción contará con letras de José Manuel
Ramírez Rodríguez, conocido cariñosa-
mente como “el Sofri”, y música de Jorge
Cerrillo Jiménez junto al propio Ramírez.

Este cuarteto, que no participó en la
edición de 2024, promete dejar huella en
su estreno, destacando el empeño por
cultivar desde edades tempranas el amor
por el Carnaval y las tradiciones de Co-

nil. Su presencia será, sin duda, un gui-
ño a las nuevas generaciones y un pri-
mer paso en un camino lleno de posibili-
dades.

La chispa adulta
El viernes 7 de febrero de 2025 será el tur-
no de la Chirigota del Sofri, una de las
agrupaciones más queridas y reconoci-
das de Conil, que buscará encender la
Falla con su característico estilo lleno de
humor y picardía. En esta ocasión, la
agrupación presentará “Los Golpes de
Pecho”, una propuesta que promete
arrancar carcajadas a raudales con su in-

genio y crítica social.
Con letra de José Manuel Ramírez Ro-

dríguez y música de Francisco Javier Gar-
cía Rodríguez “Javi el Ojo” junto a Jorge
Cerrillo Jiménez, la agrupación estará di-
rigida por Juan Antonio Benítez Zájara.
Aunque en 2024 no estuvieron presentes
en el certamen, este año llegan con reno-
vadas fuerzas y la firme intención de bri-
llar en la categoría de adultos, reafir-
mando la conexión de Conil con el arte
de la chirigota y su capacidad para retra-
tar la realidad con humor mordaz.

El alma de Conil en la comparsa

La representación conileña en el COAC
2025 culminará el 11 de febrero con la es-
perada actuación de la Comparsa de Co-
nil, que llevará al Falla su propuesta titu-
lada “Más Típico No lo Hay, De Conil a
Caí” . Este grupo, reconocido por su sen-
sibilidad y el impacto de sus letras, pre-
sentará una puesta en escena que pro-
mete ser una declaración de amor a las
raíces y la identidad del pueblo.

Tras haber concursado en 2024 con
“Los Poquito a Poco”, esta vez la compar-
sa vuelve con letras de Luis Miguel Rossi
Jiménez y música de Óscar Mosteiro Me-
sa, bajo la dirección de José Manuel Sán-
chez Ariza. Su enfoque, que mezcla la
reivindicación cultural con la tradición
carnavalesca, buscará tocar las fibras
más sensibles del público gaditano y
rendir tributo a la riqueza cultural que
une a Conil y Cádiz.

Con estas tres agrupaciones, Conil de
la Frontera no solo reafirma su compro-
miso con el Carnaval de Cádiz, sino que
también demuestra la vitalidad de su
cantera y la creatividad de sus artistas.
Desde la inocencia y el humor de los más
pequeños hasta la emotividad y picardía
de los adultos, las propuestas conileñas
representan un abanico de estilos que
llevarán al Falla el alma de nuestro pue-
blo.

La cuenta atrás para el COAC 2025 ya
está en marcha, y Conil, con sus coplas y
su arte, promete dejar una marca imbo-
rrable en esta edición del Carnaval gadi-
tano.

Desde la
inocencia y el
humor de los
más pequeños
hasta la
emotividad y
picardía de los
adultos, las
propuestas
conileñas
representan
un abanico de
estilos que
llevarán al
Falla el alma
de nuestro
pueblo
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Sin solución y sin unión política

Vivienda La crisis de las viviendas irregulares en Conil desata un choque
político mientras las familias afectadas exigen soluciones urgentes

Younes Nachett
CONILTras la multitudinaria manifestación

convocada por la Plataforma de Afec-
tados por Vivienda Irregular en Conil
(PAVIC), en protesta por los derribos

de viviendas y en solidaridad con el matri-
monio compuesto por María del Mar y David
Sánchez, quienes enfrentan una orden de de-
molición inminente, la tensión social en el
municipio continúa sin encontrar solución. A
pesar de la presión pública, las respuestas po-
líticas siguen siendo insuficientes, mientras
los diferentes partidos convierten el tema en
un campo de batalla político.

El Ayuntamiento de Conil, por medio
de la Delegación de Urbanismo, explicó
recientemente que seis viviendas están
bajo órdenes de ejecución subsidiaria,
comúnmente denominadas expedientes
de demolición. Según el actual equipo
de gobierno, dichas actuaciones fueron
iniciadas por la administración anterior,
liderada por IU. “Queremos dejar claro
que se cuenta con la documentación su-
ficiente para demostrar que estos seis ex-
pedientes son anteriores a nuestra llega-
da al Ayuntamiento y que fueron inicia-
dos e impulsados por el anterior gobier-
no local de Conil”, aseguraron en un co-
municado oficial. El concejal de Urba-
nismo, Pedro Pérez, detalló: “Con estos
documentos podemos decir que esta si-
tuación no es algo que haya iniciado este
equipo de gobierno, sino que es una he-
rencia del anterior gobierno local, y la-
mentablemente nosotros estamos obli-
gados a resolver”.

Sin embargo, Pérez destacó que se es-
tá trabajando para ofrecer alternativas
legales: “Estamos atendiendo a los veci-
nos afectados y dando todo el apoyo po-

sible hasta donde nos permite la ley”. El
edil añadió que es fundamental detener
la construcción de viviendas ilegales:
“Las personas tienen que ser conscien-
tes de las consecuencias de este tipo de
construcciones, que pueden derivar en
procedimientos penales”.

El conflicto escaló tras las declaracio-

nes del PSOE de Conil, que acusó a la al-
caldesa andalucista Inmaculada Sán-
chez Zara de ocultar durante más de un
año la firma de contratos relacionados
con proyectos de derribo. “Es muy grave
que esta información se haya ocultado
durante más de un año a la corporación
municipal y a las familias afectadas, que
se encontraron con los técnicos en sus
casas por sorpresa”, denunció el PSOE
en un comunicado. Los socialistas califi-
caron la actuación de la regidora como
“políticamente reprochable, muy decep-
cionante, irresponsable y cobarde”. Se-
gún el partido, el silencio del tripartito,
formado por AxSí, PP y Siempre Conil,

evidencia una “falta de transparencia”
que intensifica el malestar social.

Desde Izquierda Unida, la portavoz
Anabel Moreno criticó duramente al ac-
tual equipo de gobierno: “El Equipo de
Gobierno ha ocultado la firma de varios
expedientes desde hace un año, sin in-
formar a las familias afectadas ni a la Co-

misión de Vivienda. Cuando se le pre-
gunta al concejal de Urbanismo, dice no
tener conocimiento de nada. Entonces,
¿quién ha firmado esos contratos? ¿Có-
mo se puede dar tal descoordinación en
un Ayuntamiento como el de Conil?”.
Moreno añadió: “Una vez más, han in-
tentado culpar al anterior equipo de go-
bierno para justificar la inmoralidad de
sus propios actos, y es que el pueblo se
encuentra con que un arquitecto llama a
su puerta para tomar medidas para un
proyecto de demolición”.

Por su parte, la alcaldesa Inmaculada
Sánchez defendió su gestión aseguran-
do que no ha firmado ninguna ejecución

de derribo desde que asumió el cargo.
“He continuado con la tramitación de
seis procedimientos iniciados por el go-
bierno de IU el año pasado, ya que no ha-
bía causa legal para detenerlos”, aclaró
la regidora. Sánchez también señaló que
el PSOE, que facilitó el gobierno de IU en
la pasada legislatura, debería exigir ex-

plicaciones a sus antiguos socios en lu-
gar de centrar sus críticas en el actual go-
bierno. “Nosotros queremos hablar muy
claro de las consecuencias de la cons-
trucción en suelo irregular, no como se
hizo en etapas pasadas, para que nadie
se lleve a engaños”.

El conflicto sobre la vivienda irregular
en Conil refleja una situación compleja,
en la que las responsabilidades legales y
políticas se entremezclan con el drama
de las familias afectadas. Mientras tanto,
la Plataforma de Afectados sigue recla-
mando soluciones urgentes y reales que
estén a la altura de la gravedad del pro-
blema.

La alcaldesa
Inmaculada
Sánchez
defendió su
gestión
asegurando
que no ha
firmado
ninguna
ejecución de
derribo desde
que asumió el
cargo. “He
continuado
con la
tramitación de
seis
procedimientos
iniciados por el
gobierno de IU
el año pasado,
ya que no
había causa
legal para
detenerlos”
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COSTAS Licitadas por la Dirección General de la Costa y el Mar por 1,3 millones de euros

A.I.
CONIL | El Boletín Oficial del Es-
tado (BOE) publicó el martes
19 de noviembre la adjudica-
ción de las obras de construc-
ción del proyecto de cons-
trucción de actuaciones de
estabilización y mejora de la
seguridad en los acantilados
de Fuente del Gallo, licitadas
por la Dirección General de la
Costa y el Mar por 1,3 millones
de euros.

Este organismo del Ministe-
rio para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico ha
encargado a la UTE Canteras-
Retroder-DI2 estos trabajos,
que cuentan con un plazo de
ejecución de ocho meses y
una financiación europea a
través de fondos Feder.

Según se ha recordado,
Costas ya había actuado con
anterioridad en esta zona de
Conil, que cuenta con algu-
nos tramos con pendiente
prácticamente vertical de
hasta 20 metros. Al pie del
mismo se encuentra una pla-
ya frecuentada por bañistas.

“Constantes desprendimientos”
El acantilado se encuentra en
proceso erosivo y sufre “cons-
tantes desprendimientos”,
que incluso "produjeron la
muerte de una bañista en
2016”, lo que ha ido llevando
a la ejecución de proyectos de
emergencia de forma conse-
cutiva tanto en 2005 como en
2010, consistiendo éstos en la

construcción de una protec-
ción de escollera en la base,
una cuneta en la coronación y
la protección del acantilado
mediante mallas. En el año
2017 se llevó a cabo otra obra
de emergencia, actuando só-
lo sobre parte del acantilado.

Ahora, los trabajos a reali-
zar en los acantilados de Fuen-
te del Gallo, divididos en seis
tramos, incluyen actuaciones
destinadas directamente a la
mejora de estabilidad de di-
chos accidentes naturales y re-
ducción de riesgos, además de
actuaciones cuyo fin es la me-
jora de la seguridad mediante
el uso de cartelería informati-
va y cerramiento.

A lo largo de todo el acanti-
lado se llevará a cabo en pri-

Adjudicadas las obras en los
Acantilados de Fuente del Gallo 
FUENTE DEL GALLO___Se encuentra en proceso erosivo y sufre “constantes
desprendimientos”, que incluso “produjeron la muerte de una bañista en 2016”

mer lugar un desbroce de ele-
mentos vegetales mediante
medios mecánicos que per-
mitan llevar a cabo los traba-
jos con mayor facilidad, ade-
más de eliminar aquellas uni-
dades vegetales que pongan
en peligro la estabilidad de
bloques en el talud.

A continuación, se proce-
derá a sanear mediante me-
dios mecánicos y manuales
aquellos bloques inestables
que pongan en peligro la se-
guridad, tanto de los vian-
dantes como de los trabajado-
res implicados en las obras.
Posteriormente, se retirarán
del pie del acantilado aque-
llos bloques y detritus des-
prendidos, además de la es-
collera existente donde sea

MANCOMUNIDAD Recibe la resolución definitiva

N.P. | La Mancomunidad de La
Janda ha recibido la resolu-
ción definitiva de una sub-
vención del Programa de Em-
pleo y Formación para un
proyecto tanto para el litoral
cómo para el interior, lo que
permitirá el desarrollo de for-
mación destinada a la mejora
de la empleabilidad y la inser-
ción laboral en la Comarca de
la Janda.

El presidente, Javier Rodrí-
guez, junto al vicepresidente,
Francisco Guerrero, recibie-
ron de la mano de la delegada
del Gobierno de la Junta de
Andalucía en Cádiz, Merce-
des Colombo, y del delegado
Territorial de Empleo, Daniel

Sánchez, dicha concesión de-
finitiva.

El proyecto ha sido resuelto
con la cantidad de
1.255.080,60 euros, lo que su-
pondrá la contratación de
más de 45 personas de toda la
Comarca, dando un impulso
así al empleo del territorio
jandeño.

Las localidades donde se
llevarán a cabo estos proyec-
tos serán Paterna, Alcalá, Be-
nalup y Conil, siendo algunos
de más de 45 años y otros de
menores de 30 años.

Rodríguez ha querido agra-
decer a todos los municipios
beneficiarios “su plena dis-
posición y apoyo para presen-
tar el mejor proyecto posible y
de hecho ser una de los entes
públicos que más consigna-
ción presupuestaria ha obte-
nido”, así como “al equipo
técnico tan profesional de la
Mancomunidad”.

Más de un millón de
euros para proyectos de
formación y empleo

Acantilados de Fuente del Gallo, en Conil de la Frontera. A.C.

Se llevarán a cabo en
Conil, Paterna, Alcalá
de los Gazules,
Benalup  y Conil 

necesario.
En algunos tramos se inser-

tarán drenes perforados que
permitan la salida de las
aguas del interior del acanti-
lado, y en la base del mismo
se consolidarán los huecos
que pudieran dar lugar a ero-
sión en el pie y se colocarán
bloques de escollera para
proteger el pie del acantilado.

A lo largo de la coronación
del acantilado se instalará un
vallado cinegético para limi-
tar el acceso peatonal y ade-
más se cerrarán al uso públi-
co tres tramos de playa donde
no puede garantizarse la se-
guridad de los usuarios. Asi-
mismo, se instalará señaliza-
ción de advertencia en distin-
tos puntos.
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DÍA DE LA INFANCIA Inmaculada Sánchez destacó “la alta sensibilidad que mostraron la mayoría de las propuestas” presentadas 

Pleno de la Infancia.

Los vecinos
ya conocen el
proyecto del
carril
ciclopeatonal

CONIL | Los vecinos de la carre-
tera del Puerto Pesquero han
conocido los avances en el
proyecto del carril ciclopeato-
nal que la Diputación ejecu-
tará en la vía CA-4202. Duran-
te una reunión encabezada
por la edil de Campo y Monte
Público, Catalina Almazo, se
presentó un primer trazado
de 2,7 kilómetros que discu-
rrirá por el margen izquierdo
de la carretera. Este proyecto
forma parte de una histórica
demanda de las asociaciones
vecinales Carretera del Puer-
to Pesquero y El Palillero.

CA-4202

N. P.
CONIL | El pasado 20 de noviem-
bre de 2024, Conil se sumó a
la conmemoración del Día
Mundial de la Infancia, coin-
cidiendo además con el 25
aniversario de la Convención
sobre los Derechos del Niño,
adoptada por la Asamblea
General de Naciones Unidas
el 20 de noviembre de 1989.

En el  Salón de Plenos, la al-
caldesa Inmaculada Sán-
chez, junto a los concejales
Lázaro Canto y Sergio Cáce-

res, presidió el Pleno de la In-
fancia y Adolescencia.

Entre los puntos aborda-
dos, se realizó la lectura del
acta del anterior pleno, repa-
sando las propuestas previas
de los Consejeros de Infancia
y evaluando su estado de eje-
cución. El evento culminó
con la lectura de un manifies-
to elaborado en colaboración
con UNICEF, en el que se rea-
firmó el compromiso con los
derechos de la infancia y ado-
lescencia, reflejo del esfuerzo

de Conil como parte de la Red
de Ciudades Amigas de la In-
fancia.

Uno de los momentos más
destacados fue la presenta-
ción de nuevas propuestas
por parte de los jóvenes parti-
cipantes, muchas de ellas
marcadas por una “profunda
concienciación medioam-
biental y la importancia de la
accesibilidad universal”.

La alcaldesa Inmaculada
Sánchez subrayó el valor de
estas iniciativas, señalando

que “la alta sensibilidad que
mostraron la mayoría de las
propuestas hizo gala de un
fuerte compromiso con el pro-
greso y el bienestar de Conil,
aspecto a destacar y elogiar
en las nuevas generaciones,
futuro de nuestro pueblo”.

Por su parte, el concejal de-
legado de Infancia, Juventud
y Deportes, Lázaro Canto, se
comprometió “a poner en
marcha gran parte de las pro-
puestas que han realizado los
consejeros”.

Los más pequeños toman la
palabra en el Salón de Plenos

POLICÍA Contestación de la Delegación de Seguridad Ciudadana

“Ningún vehículo
circulará sin la ITV”
CONIL | La Delegación de Segu-
ridad Ciudadana de Conil ha
aclarado los hechos sobre los
problemas con la Inspección
Técnica de Vehículos (ITV) en
coches de la Policía Local tras
la difusión de informaciones
en medios.

El comunicado detalla que
hace cuatro años se contrató
un servicio de renting para
cuatro vehículos, estipulan-
do su reemplazo al final del
contrato sin necesidad de que
la Policía gestionara la ITV.
Sin embargo, dos coches más
antiguos requerían inspec-
ción antes de finalizar el con-
trato, lo que no fue detectado
por la anterior jefatura. Estos
vehículos no superaron la ITV
debido a fallos técnicos, y la
empresa de renting está ges-

tionando su sustitución.
La Delegación destaca que

este problema fue detectado
recientemente por el nuevo
jefe de Policía y lamenta la in-
acción de la jefatura anterior
en otros casos, como la furgo-
neta de atestados, cuya ITV
estaba caducada desde ene-
ro, o un vehículo Mercedes en
reparación desde hace casi
un año, a pesar de contar con
presupuesto. También se su-
braya que los vehículos desti-
nados a la playa estaban en
mal estado cuando el nuevo
jefe asumió el cargo, requi-
riendo ajustes urgentes.

El comunicado señala que
el año pasado se solicitó a los
agentes un informe sobre el
estado de los vehículos, de-
tectándose problemas que el

ARTERIA VERDE Enebro-Ecologistas

Posibles sanciones por
falta de transparencia
CONIL | Enebro Ecologistas en
Acción señala que “el Ayun-
tamiento y su concejal de Ur-
banismo se enfrentan un pro-
cedimiento sancionador por
una infracción muy grave de
la Ley de Transparencia Pú-
blica de Andalucía debido a
la falta de cumplimiento con
la entrega de información so-
bre el expediente del proyecto
Arteria Verde, Regeneración
Urbana del Eje Viario Calle
Rosa de los Vientos.

A pesar de las resoluciones
emitidas por el Consejo de
Transparencia de Andalucía
(como la Resolución
409/2024 del 17 de mayo) que
exigían proporcionar una co-
pia completa del expediente
al grupo Enebro y la Platafor-
ma Arteria Verde, “el Ayunta-

miento respondió con medi-
das insuficientes, como per-
mitir únicamente la consulta
presencial, lo que no cumplía
con las exigencias legales”.

“Tras múltiples reclama-
ciones y requerimientos sin
respuesta adecuada, el Con-
sejo constató el incumpli-
miento continuado y, el 22 de
octubre de 2024, propuso ini-
ciar un procedimiento san-
cionador. Según el artículo
52.1 c) de la Ley de Transpa-
rencia, este incumplimiento
se califica como infracción
muy grave. Aunque se conce-
dió un plazo de 15 días para
alegaciones, el Ayuntamien-
to no presentó respuesta ni
proporcionó la información
requerida”, indica el colecti-
vo.

anterior jefe tardó meses en
resolver. A pesar de estos an-
tecedentes, la Delegación
agradece al sindicato su inte-
rés en la seguridad de los
agentes, aunque lamenta su
falta de diligencia en el pasa-
do.

Finalmente, la Delegación
garantiza que ningún vehícu-
lo policial circulará sin ITV y
reafirma su compromiso con
la seguridad de los agentes y
la mejora de la gestión de re-
cursos.
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CULTURA El Ayuntamiento da a conocer la programación para el mes de diciembre

Younes Nachett
CONIL | La Delegación de Cultu-
ra presentaba días atrás su
programación cultural para
el mes de diciembre, que ofre-
ce una variada oferta de acti-
vidades que incluyen danza,
teatro, animación a la lectura
y música. Un evento destaca-
do en este calendario será el
Encuentro Nacional Teatros
de Marionetas, que posicio-
nará a Conil como un referen-
te en este tipo de representa-
ciones.

La programación comenzó
el 1 de diciembre con la obra
de danza “Natanam” en la Ca-
sa de la Cultura, seguida el 5
de diciembre por el teatro mu-
sical y poético “Janda Jaleo”.
El 7 de diciembre, en la Bi-
blioteca José Velarde, se lle-
vará a cabo el taller de anima-
ción a la lectura “Scapero-
om”, y en la misma jornada se
podrá disfrutar de la obra de
teatro “La violación de Lucre-
cia” en la Casa de la Cultura.
El 14 de diciembre se realizará
un nuevo taller de animación
a la lectura, esta vez con el tí-
tulo “Cuentacuentos”, en la
Biblioteca José Velarde.

El 27 de diciembre, la Parro-
quia de Santa Catalina acoge-
rá el “XXI Concierto de Navi-
dad” de la Asociación Filar-
mónica Ciudad de Conil, y el
28 de diciembre, la Casa de la
Cultura será el escenario del

Imagen de la presentación de la programación cultural de diciembre a manos de Mercedes del Valle.

Danza, teatro, marionetas
y música para diciembre
AGENDA___Dentro de la programación destaca el Encuentro Nacional Teatros
de Marionetas 2024 que se celebrará del 10 al 15 de este mes

AYUNTAMIENTO Toma de posesión

González de Lucas, nuevo
Interventor Municipal
CONIL | Jorge González de Lucas
ha tomado posesión como in-
terventor municipal, una fi-
gura clave en cualquier admi-
nistración local. Hasta ahora,
el interventor desempeñaba
su labor por acumulación, re-
partiendo su tiempo entre va-
rios municipios. Sin embar-
go, Conil se beneficia ahora
de un interventor a tiempo
completo, lo que supone un

avance significativo para la
gestión municipal. “Esto sig-
nifica un avance sin prece-
dentes en la gestión munici-
pal de Conil, ya que disponer
de interventor durante toda la
semana es sinónimo de decir
que el área económica funcio-
nará sin apenas interrupcio-
nes y de manera continua”,
afirma la alcaldesa, Inmacu-
lada Sánchez.

viajero” y “Hansel y Gretel”
(14 de diciembre), y el 15 de
diciembre, la representación
de “Do, Re, Mi, Mozart juega
aquí” y el pasacalles “Los via-
jes de Kobac”.

La delegada de Cultura,
Mercedes Del Valle, destacó
que la programación cultural
es muy atractiva y se comple-
menta con la atmósfera navi-
deña. Además, subrayó la im-
portancia de acoger el En-
cuentro Nacional Teatros de
Marionetas, lo que colocará a
Conil como un punto de refe-
rencia en este tipo de repre-
sentaciones teatrales. Del Va-

lle invitó a todos los vecinos y
visitantes a disfrutar de la
programación cultural y enri-
quecerse con la oferta de acti-
vidades.

La entrada a todos los even-
tos organizados por la Dele-
gación de Cultura será gratui-
ta, aunque para los actos en
la Casa de la Cultura será ne-
cesario retirar una entrada.
Las entradas podrán recoger-
se en la Biblioteca Municipal
José Velarde durante la sema-
na del evento, en horario de
10:00 a 19:00 de lunes a vier-
nes, con un máximo de dos
entradas por persona.

MEDIO AMBIENTE Protección del litoral

CÁDIZ | El Ayuntamiento de Co-
nil de la Frontera ha aproba-
do una nueva Ordenanza Mu-
nicipal Reguladora de Usos y
Aprovechamientos de las Pla-
yas, disponible en el Boletín
Oficial de la Provincia de Cá-
diz. Con un enfoque sosteni-
ble y de preservación me-
dioambiental, esta normativa
busca proteger la salud públi-
ca, la seguridad y el entorno
natural del litoral, al tiempo
que refuerza la imagen turís-
tica del municipio. Según el
concejal delegado de playas,
José Ramón Rosado, la orde-

nanza responde a la necesi-
dad de garantizar la sosteni-
bilidad y mejorar la conviven-
cia en las playas de Conil. La
alcaldesa Inmaculada Sán-
chez destacó que esta regula-
ción refleja las demandas ac-
tuales y futuras de la ciuda-
danía, e instó a todos a cola-
borar para fomentar el civis-
mo en estos espacios compar-
tidos.

Entre las principales nove-
dades, se incluyen medidas
para proteger el medio am-
biente, como sanciones más
severas contra el abandono
de residuos y el daño a la flora
y fauna, restricciones en el
uso de agua para duchas y la-
vapiés, y la regulación del ac-
ceso con mascotas en las pla-
yas urbanas hasta el 30 de
abril. También se ordenan las
actividades deportivas para
evitar conflictos con los ba-

Las playas cuentan
desde ya con una
nueva ordenanza
Bateles, Fontanilla,
Roche y Fuente del
Gallo se abren a las
mascotas hasta el 30
de abril

concierto de piano “Pasión de
Falla”, interpretado por Jose
Luis Nieto.

Uno de los eventos más
destacados será el Encuentro
Nacional Teatros de Marione-
tas 2024, que se celebrará del
10 al 15 de diciembre. Durante
estos días, se representarán
diversas obras de teatro de
marionetas en la Casa de la
Cultura y en otros lugares de
Conil. Algunas de las obras
incluyen “Magia en Navidad”
(10 y 11 de diciembre), “La bo-
da de la pulga y el piojo” (12
de diciembre), “Caperucita”
(13 de diciembre), “Trapito
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‘‘
Diez años moviendo con éxito
las piezas sobre las 64 casillas

Conmemoración El Club de Ajedrez de Conil celebra su décimo
aniversario

Younes Nachett
CONILEl ajedrez es más que un juego; es arte,

ciencia, deporte y filosofía. Así lo han
demostrado los integrantes del Club
de Ajedrez de Conil, que este 2024 ce-

lebra su décimo aniversario, una década
marcada por la pasión, el esfuerzo y un im-
pacto indiscutible en la vida cultural y de-
portiva del municipio. Fundado en 2014, este
club se ha convertido en un referente local, no
solo por sus logros deportivos, sino también
por su compromiso con la enseñanza y la di-
vulgación de los valores del ajedrez.

Para conmemorar este hito, se han or-
ganizado dos actividades especiales, la
conferencia ‘Historia del Torneo Interna-
cional Ciudad de Dos Hermanas’, a cargo
del árbitro internacional Joaquín Espejo
Maqueda, este viernes 6 de diciembre a
las 20:00 en la Casa de la Cultura; y el
Torneo de Ajedrez X Aniversario, valede-
ro para ELO FIDE Rápido y FADA, el sá-
bado 7 de diciembre a partir de las 10:00
en el Pabellón Torre de Guzmán.

Hace aproximadamente tres años, en
una entrevista para Viva Conil , Francis-
co Ligero Marín, presidente del Club de
Ajedrez de Conil, recordó los humildes
inicios de esta entidad:   “Todo comenzó
en 2012, en un torneo que se celebró en el
bar El Pechá, en la Atalaya Aquel día,
Chano, uno de los dueños, me animó a
participar, y aunque llevaba años sin ju-
gar, fue un momento que reavivó mi pa-
sión por el ajedrez”.

“Siempre hay que dar el primer paso,
aunque el camino no esté claro”, decía
Garry Kasparov. Así lo entendió Francis-
co Ligero Marín, actual presidente del
Club de Aje-
drez de Co-
nil, cuan-

do, casi por casualidad, decidió partici-
par en un torneo organizado en el bar El
Pechá en 2012. “Hacía años que no juga-
ba, pero me animé y lo gané”, recordaba
Ligero en dicha entrevista, quien por en-
tonces trabajaba como informático en
Sevilla. Ese pequeño evento se convirtió

en el germen de un sueño mayor.
Ligero recordaba cómo, tras aquella

experiencia, José Carlos Muñoz Vilches,
presidente del Club de Ajedrez La Cobija-
da de Vejer, insistió durante un año para
que se federara en su club. “Yo vivía en
Sevilla, era un simple aficionado,
pero terminé aceptando. Empecé a
competir, a estudiar y redescubrí el
ajedrez”.

Dos años después, surgió la
idea de fundar un club en Co-
nil. Según relató Ligero, “en
2014, un grupo de entusiastas
nos reunimos en El Pechá. Poco a
poco organizamos la junta di-
rectiva, redactamos los estatu-
tos y conseguimos que el Ayun-
tamiento nos cediera la Casa de la
Cultura como sede”.

Aunque inicialmente se federó en
el Club de Vejer, el interés por for-
mar un club en Conil fue crecien-
do. Con un pequeño grupo de en-
tusiastas, entre ellos Sebastián
Narváez y José El Duende, en
septiembre de 2014 se redac-
taron los estatutos del
club, formalizando su
inscripción un mes des-
pués. Su sede, cedida
por el Ayuntamiento,
se desarrolló en la Casa
de la Cultura,

donde

los viernes comenzaron a reunirse para
jugar y aprender.

“En ajedrez, como en la vida, las pe-
queñas decisiones marcan grandes dife-
rencias”, decía Emanuel Lasker. Para el
Club de Ajedrez de Conil, ese cambio

ocurrió el 28 de diciembre de 2014, cuan-
do organizaron un taller gratuito que
atrajo a 40 niños. Este evento no solo
desbordó las expectativas, sino que sur-
gió una chispa que se transformó en

una llama. A partir de ese día, las
reuniones comenzaron a llenarse
de nuevas caras, especial-

mente jóvenes interesados
en aprender.

Con el tiempo, el
club no solo creció en

número, sino también
en ambición. Desde 2015,
han llevado el ajedrez a

las escuelas locales,
ofrecido clases para

mayores en el Hogar del
Pensionista y organizado tor-
neos emblemáticos como la Vi-
lla de Conil, que ya cuenta con
ocho ediciones. Además, han
sacado las piezas al aire li-
bre, con actividades que in-

cluyen tableros gigantes
en la Plaza de Espa-

ña.
La can-

tera se
convir-
tió en
una

priori-
dad. “Sin cantera, no

hay futuro. Mientras más
jóvenes sean los

juga-

dores, más sólido será el club”, declaró
el presidente. Esta visión se ha consoli-
dado con proyectos educativos como el
programa Aula de Jaque en colaboración
con la Junta de Andalucía y la formación
en colegios locales como Tomás Iglesias

y El Colorado.
Ligero, quien describió al ajedrez co-

mo “un arte donde cada movimiento tie-
ne una belleza indescriptible”, destacó

en aquella entrevista los beneficios
educativos de esta disciplina.
“El ajedrez mejora el cálculo, la

memoria y la comprensión lec-
tora. Además, fomenta valo-
res sociales como el respeto y

la perseverancia”, afirmaba.
En los últimos años, el club

ha diversificado sus activida-
des: desde torneos valederos pa-

ra ELO FIDE hasta clases en el
Hogar del Pensionista y even-
tos como el Memorial Pepe

Ureba. Este último, dedicado al
maestro que introdujo el ajedrez en
Conil, es una tradición que honra el
legado de quien fue uno de los
grandes impulsores de este depor-
te en la localidad.

“Sin cantera, no hay club”,
afirmaba categóricamente Lige-

ro Marín. Desde sus primeros
talleres, el Club de Ajedrez

de Conil ha priorizado la
formación de jóvenes
talentos, muchos de
los cuales han llevado
el nombre del club a

torneos regionales y
nacionales. El ejemplo más des-

tacado es Juan Diego Bermúdez Ureba,
un prodigio local que que este año se ha
convertido o está a punto de convertirse
en Maestro FIDE. “Es un orgullo para el
club, no solo por sus logros, sino porque
demuestra que nuestra apuesta por los

jóvenes da
frutos”, co-
menta Li-

gero.
Al respecto, Juan Diego estuvo con el

equipo PAI elecam de San Fernando en
el Campeonato de España por equipos,
en los que sacaron una cuarta posición
muy meritoria dada la alta competencia.
Este Campeonato Europeo, celebrado

Hace  tres años,
en una
entrevista para
Viva Conil ,
Francisco
Ligero Marín,
presidente del
Club , recordó
los  inicios:
“Todo
comenzó en
2012, en un
torneo que se
celebró en el
bar El Pechá,
en la Atalaya
Aquel día,
Chano, uno de
los dueños, me
animó a
participar...  y
reavivó mi
pasión por el
ajedrez”
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Para
conmemorar
este hito, se han
organizado dos
actividades
especiales, la
conferencia
‘Historia del
Torneo
Internacional
Ciudad de Dos
Hermanas’, a
cargo del
árbitro
internacional
Joaquín Espejo
Maqueda, este
viernes 6 de
diciembre a las
20:00 en la
Casa de la
Cultura; y el
Torneo de
Ajedrez X
Aniversario,
valedero para
ELO FIDE
Rápido y FADA,
el sábado 7 de
diciembre a
partir de las
10:00 en el
Pabellón Torre
de Guzmán

‘‘del 21 de agosto al 1 de septiembre de es-
te año, ha supuesto para
Juan Diego una exce-
lente actuación,
ya que ha juga-
do contra siete
jugadores titu-
lados, consi-
guiendo un to-
tal de cuatro
puntos ante los
mismos lo que le ha
dado un perfor-
mance de
2400 y
una ga-
nancia to-
tal de 90,4
puntos
permi-
tiendo

cumplir las
condiciones

para obtener el título
de Maestro Fide.

A lo largo de la última década, el club
ha sorteado desafíos, desde la pandemia
hasta la necesidad constante de finan-
ciación. Con una cuota simbólica de 20
euros anuales y el apoyo de patrocinado-
res y presupuestos participativos del
Ayuntamiento, han logrado organizar
torneos de alto nivel y adquirir material
imprescindible para seguir creciendo.

Ligero destaca la impor-
tancia de esta cola-

boración munici-
pal, que les ha
permitido, entre

otras cosas, im-
pulsar talleres
de ajedrez tera-

péutico y activi-
dades inclusivas.

Pero el club no se
detiene aquí. Para

celebrar su décimo
aniversario, ha

preparado,
como he-
mos men-
cionado,
dos

eventos especiales, una
conferencia sobre la his-
toria del Torneo Interna-

cional Ciudad de Dos
Hermanas, un cargo

de Joaquín Espejo
Maqueda, y un
torneo valedero
para ELO FIDE Rá-

pido que reunirá a
jugadores de toda la

región en el Pabe-
llón Torre de Guz-

mán.
“El ajedrez enseña,

entre otras cosas, que
las decisiones deben
tomarse consideran-
do sus consecuen-
cias”, dijo en su día

Anatoli Kárpov. En
Conil, este de-

porte se ha
convertido

en una he-
rramien-
ta edu-

porque su impacto es innegable”, enfati-
zaba Ligero.

El club también ha explorado el aje-
drez como terapia, desarrollando pro-
yectos para mayores y promoviendo su
práctica en diferentes espacios comuni-
tarios. En palabras de José Raúl Capa-
blanca, “el ajedrez distrae de las preocu-
paciones diarias”. En Conil, además,
una a generaciones y fortalece los lazos
de una comunidad que sigue creciendo
en torno a este noble juego.

Con diez años de historia, el Club de
Ajedrez de Conil mira al futuro con ambi-
ción. “Queremos mantener el ritmo de
torneos, aumentar nuestra base de so-
cios y seguir sembrando en la cantera”,
afirmaba en su día su presidente. algo
que seguro sigue vigente. Con iniciativas
innovadoras  y el compromiso de sus in-
tegrantes, el club continúa demostrando
que el ajedrez, más que un deporte, es
una forma de vida.  En palabras del gran
maestro Bobby Fischer, “el ajedrez es la
vida”. Y en Conil, esa vida sigue latiendo
con fuerza, una década después del pri-
mer movimiento.

cativa fundamental. Los miembros del
club no compiten solo, sino que llevan el

ajedrez a las escuelas, im-
partiendo clases que

combinan estra-
tegia, cálcu-

lo y va-
lores.
“El
aje-

drez fo-
menta habilida-

des como la me-
moria, el res-

peto y la to-
ma de deci-
siones res-
ponsa-
bles. Que-

remos que
forme par-

te del
hora-
rio
lec-
ti-
vo,
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GOBIERNO Reestructuración

CONIL | La Delegación Munici-
pal de Educación, junto con
FAEM, Ahínco y Petaca Chico,
ha organizado la II Jornada de
la Diversidad celebradas del 2
al 4 de diciembre. Este evento
busca promover la inclusión y
el respeto hacia las personas
con diversidad funcional a
través de actividades dirigidas
a todas las edades, especial-
mente los jóvenes. Según el
edil Sergio Cáceres, se preten-
de educar en empatía y rom-
per prejuicios, destacando el
valor de la diversidad funcio-
nal como riqueza social. Entre
las actividades destacan una
mesa de testimonios con Lau-
ra Marín, autora de un libro
sobre salud mental, y Laura
Alba, deportista e impulsora
de la inclusión, talleres expe-
rienciales para escolares y
una obra de teatro que aborda
la diversidad.

EDUCACIÓN

Una jornada
sobre la
diversidad
funcional

CONIL | El equipo de Gobierno
anunciaba una reestructura-
ción en el equipo de gobierno
para mejorar la gestión muni-
cipal, centrada en las áreas
gestionadas por el Partido Po-
pular. Antonio Aragón, Pri-
mer Teniente de Alcaldesa,
cede las delegaciones de Fies-
tas y Cultura para concentrar-
se en tareas estratégicas co-
mo la coordinación institu-
cional, la búsqueda de fon-
dos y el apoyo a sectores clave
como la agricultura, ganade-
ría y pesca. Catalina Almazo
asume la Delegación de Fies-

tas, junto a su actual respon-
sabilidad en Campo y Monte
Público, mientras que Merce-
des Del Valle toma la Delega-
ción de Cultura, además de
Mayor y Servicios Sociales.

Las nuevas delegadas des-
tacaron su entusiasmo por las
responsabilidades asigna-
das, subrayando su compro-
miso con la ciudadanía. Anto-
nio Aragón manifestó con-
fianza en sus compañeras y
en los beneficios que esta re-
organización traerá al muni-
cipio. 

Por su parte, la alcaldesa
Inmaculada Sánchez elogió
la disposición de Aragón “por
el esfuerzo que va a realizar”
y reafirmó su respaldo a Al-
mazo y Del Valle en sus nue-
vos retos, asegurando que es-
ta reestructuración fortalece-
rá la eficiencia administrativa
y el desarrollo local.

Catalina Almazo
asume Fiestas y Del
Valle asume Cultura 
Reestructuración en
varias de las
delegaciones que
ostentan los ediles del
Partido Popular

Imagen del evento celebrado en el Parque Industrial La Zorrera.

AECC Gran asistencia de público a las Jornadas de Puertas Abiertas

CONIL | Entre el 14 y el 17 de no-
viembre, se celebró la tercera
edición de las Jornadas de
Puertas Abiertas en el Parque
Industrial La Zorrera. Este
evento, organizado por la
Asociación de Empresas y Co-
mercios de Conil junto al
Ayuntamiento y la Diputa-
ción, permitió visibilizar el te-
jido empresarial local y acer-
car a la ciudadanía a negocios
y sectores poco conocidos,

como la industria de mariscos
o la clínica veterinaria. Tam-
bién ofreció a jóvenes estu-
diantes visitas guiadas a em-
presas, fomentando el cono-
cimiento de oportunidades
laborales en el municipio.

La programación incluyó
conferencias de expertos, ac-
tividades infantiles, degusta-
ciones gastronómicas y es-
pectáculos musicales. Desta-
caron ponencias sobre moti-

vación empresarial y estrate-
gias económicas en contextos
inciertos, además de talleres
de economía circular para
promover el consumo local. 

El evento cerró, tras un
gran éxito de asistencia, con
una paella popular, un con-
cierto y el sorteo de un cruce-
ro, consolidándose como un
espacio de aprendizaje, con-
vivencia y promoción de la
economía local.

Puertas abiertas al éxito
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Existen multitud de necesidades en
nuestra vida diaria, como esas
personas esenciales que no pue-
den faltarnos en nuestro día a día,

o esa familia que te apoya incondicional-
mente en todas tus decisiones, por muy
desafortunadas que a veces resulten. In-
cluso las actividades que realizamos pa-
ra despejarnos y pasarlo bien, ya sea
acompañado o sólo, pueden resultar in-
dispensables para asegurar nuestra sa-
lud mental. Todas estas cosas son esen-
ciales en nuestra vida, imprescindibles
para nuestra existencia, de la misma for-
ma que lo son algunos nutrientes: por
eso los conocemos como esenciales. 

Según la OMS, un nutriente esencial
es aquel que nuestro organismo no pue-
de sintetizar por su cuenta por lo que de-
bemos asegurarlo a través de la dieta. Es-
tas sustancias son determinantes para
apoyar la reproducción, la buena salud y
el crecimiento y prescindir de ellos po-
dría ocasionar graves consecuencias en
el organismo. Su importancia sobre la
salud es clara, pero ¿cómo se asegura un
recién nacido estas sustancias para evi-
tar complicaciones durante la etapa más
delicada de la vida? Efectivamente, gra-
cias a la lactancia. 

Según el nutricionista Aitor Sánchez,
la leche materna debería ser el único ali-
mento imprescindible en nuestra vida,
concretamente durante los seis primeros
meses de vida. Sus beneficios son in-
cuestionables. Su consumo asegura los
nutrientes esenciales, en las proporcio-
nes adecuadas, para el recién nacido y
siempre será mejor elección que cual-
quier leche de fórmula. 

Una dieta equilibrada suele ser sufi-
ciente para cubrir las necesidades de vi-
taminas y minerales, evitando la necesi-
dad de suplementos. Escogiendo ali-
mentos vegetales como frutas y verduras
nos aseguramos las cantidades mínimas
recomendadas y evitamos un montón de
complicaciones en la salud. Para un be-
bé acceder a estos nutrientes resulta más

complicado. ¿o no?
La ausencia de vitaminas en el orga-

nismo provoca enfermedades carencia-
les (alteraciones o trastornos causados
por la ausencia de sustancias fundamen-
tales para nuestro organismo) que pro-
ducen diversos trastornos metabóli-
cos.La leche materna contiene vitaminas
hidrosolubles (B y C) y liposolubles (A,
K, E y D). Según la pediatra Laura Trujillo
Caballero, los bebés amamantados al pe-
cho y expuestos al sol tienen menor ries-
go de hipovitaminosis D, lo que previe-
ne, entre otras enfermedades, el raqui-
tismo. ¡Un punto para la lactancia mater-
na!

En cuanto a los minerales, la leche ma-
terna ofrece hierro, calcio y fósforo en ni-
veles óptimos, reduciendo riesgos como
la hipocalcemia y favoreciendo una bue-
na mineralización ósea. Conforme crece-
mos, la necesidad de estos minerales se-
rá mayor, pero también resultará más
sencillo suplir estas necesidades a través
de la alimentación. 

Si nos centramos en macronutrientes,
aparte de su elevado contenido en agua,
entre un 87-88% que asegura la correcta
hidratación del bebé,debemos fijarnos
en su contenido en glúcidos, lípidos y
proteínas. Y aquí, este alimento vuelve

nuevamente a justificar su elección.
Los glúcidos son la fuente principal de

energía en nuestro organismo. No es que
los recién nacidos hagan mucho al cabo
del día: dormir, comer, cagar y poco más,
pero también para esto precisan de un
aporte energético determinado. Según la
doctora Esther Martínez, licenciada en
Medicina y Cirugía y especialista en Pe-
diatría, durante el primer trimestre es re-
comendable una cantidad de 60 gr/día,
cantidad que aumentará hasta los 95
gr/día durante el segundo. El déficit de
glucosa en un recién nacido puede afec-
tar a la capacidad del cerebro para fun-
cionar. La hipoglucemia grave o de larga
duración puede causar convulsiones y
daño cerebral serio. 

Estas necesidades vuelven a quedar
cubiertos gracias a la lactosa, el princi-
pal carbohidrato de la leche materna.
Aparte de su aporte energético, esta sus-
tancia es fundamental para la absorción
del calcio, hierro y magnesio. También
colabora en el mantenimiento de la mi-
crobiota, una barrera biológica que cola-
bora de forma eficaz con el sistema in-
mune en la defensa contra las enferme-
dades.  

Los lípidos de la leche materna forman
el 3-5 % de la misma y suministran áci-
dos grasos esenciales que son necesa-
rios para el desarrollo del sistema ner-
vioso central, el desarrollo de membra-
nas biológicas, retina y cerebro. El recién
nacido prematuro, debido a su rápido
crecimiento y bajas reservas en ácidos
grasos, es especialmente vulnerable a la
deficiencia de ácidos grasos esenciales,
de forma que la omisión de un aporte de
lípidos en la nutrición parenteral puede
manifestarse a los pocos días como una
deficiencia de ácidos grasos esenciales.

La leche materna contiene también un
1% de proteínas de alta calidad, como la
caseína, seroalbúmina y mucinas, que
son más fáciles de digerir que las de la le-
che de vaca. Su función principal es el
aporte de aminoácidos, fósforo y calcio.

Un déficit proteico puede condicionar
trastornos en el crecimiento, aunque,
por el contrario, una ingesta excesiva
puede favorecer procesos metabólicos
con implicaciones negativas a corto y
largo plazo.

En todas las etapas de la vida, desde el
nacimiento hasta la adultez, los nutrien-
tes esenciales juegan un papel funda-
mental en el crecimiento, desarrollo y
mantenimiento de la salud. La leche ma-
terna proporciona los nutrientes necesa-
rios para los recién nacidos, como vita-
minas, minerales, glúcidos, proteínas y
lípidos, en proporciones óptimas que
previenen deficiencias y favorecen un
desarrollo saludable. Sin embargo, ade-
más de los nutrientes esenciales, la le-
che materna contiene una variedad de
componentes bioactivos que juegan un
papel crucial en la protección, desarrollo
y bienestar del bebé. Algunos de estos
componentes son:

• Anticuerpos, que ayudan a defender
al bebé contra patógenos.

•  Células madre, que pueden tener un
papel en el desarrollo y la reparación del
organismo del bebé.

• Hormonas, que ayudan en la madu-
ración de los órganos reproductivos, re-
gulan el metabolismo y controlan el des-
arrollo general del bebé.

• Prebióticos, que estimulan el creci-
miento de bacterias beneficiosas en el
intestino del bebé.

• Bacterias probióticas que ayudan a
establecer un microbioma intestinal sa-
ludable en el bebé

• Factores de crecimiento, enzimas y
células inmunitarias

La lactancia materna es la mejor op-
ción para alimentar a los bebés, ya que
proporciona una nutrición óptima y
adaptada a sus necesidades, fortalecien-
do su sistema inmunológico con anti-
cuerpos naturales. Además, fomenta un
vínculo afectivo entre madre e hijo, pro-
moviendo su bienestar emocional y des-
arrollo cognitivo. La leche materna es fá-
cilmente digerible, rica en nutrientes
esenciales y beneficiosa para la salud a
largo plazo, reduciendo el riesgo de en-
fermedades como infecciones, alergias y
obesidad. Apoyar la lactancia materna
es promover la salud de las futuras gene-
raciones y el bienestar de las familias. ■

POR BLANCA ROMERO AGUILERA 
ALUMNA DE 2º DE BACHILLERATO  DE CIENCIAS DE LA SALUD DEL IES LA ATALAYA

Lo esencial es invisible a los ojos

EDUCACIÓN 

Nutrientes
como las
vitaminas, los
ácidos grasos
y algunos
aminoácidos
son
indispensables
para el
crecimiento y
la salud.
Aunque la
cantidad
recomendable
es variable, su
importancia
se mantiene a
lo largo de
toda la vida.
Una
adecuada
ingesta
previene la
aparición de
problemas
metabólicos,
enfermedade
s crónicas y
asegura un
desarrollo
saludable
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El equipo ya convive en la
parte media-baja de la tabla

FÚTBOL En lo que resta del mes de diciembre, el equipo amarillo se medirá al Inter Dos Hermanas, al Pozoblanco y al Cartaya

David Heredia
CONIL | Con el calendario ya
encarando el mes de diciem-
bre, los de Luis Rivas empie-
zan ya a estudiar a sus próxi-
mos rivales para tratar de ce-
rrar el año en mejores condi-
ciones que la temporada an-
terior. Tras la victoria, los dos
empates y la derrota de este
último mes, el combinado
amarillo se encuentra en un
empate a cuatro junto con el
Coria, el San Roque de Lepe y
el Atlético Espeleño, relega-
do a la duodécima posición
por el goal average y en con-
diciones que ya recuerdan a
las de años anteriores, en la
parte media-baja de la tabla y
con unos puestos de descen-
so que ya empiezan a amena-
zar. En lo que resta de año, el
equipo deberá medirse al In-
ter Dos Hermanas, el Pozo-
blanco y el Cartaya.

El pasado 10 de noviembre,
el Conil se midió al Ciudad de
Lucena en un difícil partido
ante el, hasta ese momento,
colíder, donde los amarillos
no supieron dar la sorpresa y

como uno de los clubes reve-
lación de la temporada. El
tanto de Caballero en el mi-
nuto 77, hizo volar los tres
puntos desde tierras hispa-
lenses al Pérez Ureba. Juga-
ron Álex Navas, Cubero, Ro-
dri, Mario Sánchez, Beli (De
Rueda 89'), Oliva, Cuenca
(Ibou 69'), Kevin, Caballero
(Cuervi 89'), Khalok (Abel
85') y Ángel. El onubense Al-
fredo Vázquez arbitró el en-
cuentro. Tres puntos de oro
que alejaban al Conil mo-
mentáneamente de los pues-
tos de descenso. 

Finalmente, el mes de di-
ciembre arrancó con el empa-
te en casa ante un rival direc-
to como es el Sevilla C, en un
mal partido que acabó con la
expulsión en el 85’ de Cubero
por doble amarilla. Partido
igualado, algo mejor en la
primera mitad, aunque con
una segunda parte más re-
vuelta. Las filas en el Conil
estuvieron conformadas por
Álex Navas, Cubero, Rodri,
Mario Sánchez, Beli (De Rue-
da 70'), Oliva, Kevin, Caballe-

RESULTADOS__Tras una victoria, dos empates y una derrota, el Conil se encuentra en un cuádruple empate a 15 puntos
con el Coria, el San Roque de Lepe y el Atlético Espeleño, relegado a la duodécima posición por el goal average

sumar de tres. El equipo cor-
dobés solo había encajado,
hasta ese momento, 3 goles
en 9 partidos. Los tantos del
Lucena llegaron por parte de
Manu Molina y Moyano, en

los minutos 58’ y 85’. El once
inicial en las filas del combi-
nado amarillo estuvo confor-
mado por Álex Navas, Cubero
(Khalok 68'), Rodri, Mario
Sánchez (David Gómez 82'),

Beli (De Rueda 82'), Oliva, Ke-
vin, Caballero, Cuervi (Cuen-
ca 68'), Ibou y Ángel. El parti-
do estuvo arbitrado por el co-
legiado sevillano José Ma-
nuel Viñolo.

Ya en la jornada 11, los de
Rivas lograron sacar un meri-
torio punto en casa frente al
líder. Tras una primera mitad
en la que se mantuvieron las
tablas a cero, nada más
arrancada la segunda parte,
en el 48’, se adelantaron los
cordobeses con el tanto de
Zaca. En el 70’, Khalok empa-
taría el partido, pero, de nue-
vo, en el 77’, Rafa volvería a
adelantar a los visitantes. En
el 84’, el tanto de Cubero de-
jaba el encuentro completa-
mente abierto con el dos a
dos que resultaría ser el defi-
nitivo. Las filas de los locales
la formaron Álex Navas, Cu-
bero, Rodri, Mario Sánchez
(David Gómez 63'), Beli (De
Rueda 73'), Cuenca, Kevin,
Caballero (David Ramírez
73'), Ibou (Oliva 63'), Khalok
y Ángel; en un encuentro me-
diado por el sevillano Miguel
Ángel García.

En la jornada 12, los de Ri-
vas se midieron con éxito al
Atlético Central, un descono-
cido equipo joven de la ciu-
dad de Sevilla que se siente

Once inaugural del equipo. CONIL CF
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ro (Cuervi 74'), David Ramírez
(Ibou 46'), Khalok y Ángel. El
encuentro estuvo mediado por
el colegiado onubense José Ál-
varez. Punto que sabe a poco, te-
niendo en cuenta que el Sevilla
C es uno de los rivales directos
del equipo en la lucha por la per-
manencia. 

Próximos encuentros 
En la jornada 14, el Conil viajará
a tierras sevillanas para medirse
al Inter Dos Hermanas, equipo
sucesor del CD Gerena, del que
el Conil no guarda muy gratos
resultados. No obstante, el equi-
po parece no estar viviendo una
de sus mejores temporadas, su-
mido en un descenso del que no
ha salido aún y en el que lleva
semanas conviviendo con el
Atlético Onubense y La Palma.
El equipo sevillano es el tercero
más goleado y el tercero menos
goleador, en unas estadísticas
en las que el Conil está mejor.

Ya el fin de semana del 15 de
diciembre, el equipo se medirá
ante un viejo conocido de la ca-
tegoría: el Pozoblanco. El equi-
po cordobés comenzó la tempo-
rada algo peor que los amarillos
pero, tras las reiteradas victo-
rias de los últimos días, el Pozo-
blanco ha pasado, en poco más
de un mes, de rozar los puestos
de descenso a colocarse en pla-
zas de liguilla. Respecto a los úl-
timos encuentros disputados, la
balanza se inclina levemente a
favor de los conileños, con tres
victorias y dos derrotas en los
últimos cinco partidos. En el úl-
timo partido que se jugó de estas
características, el Conil ganó
por 2 goles a 1 en el Pérez Ureba. 

Por último, en la jornada 16,
el equipo visitará tierras onu-
benses para medirse al Cartaya,
un rival muy asequible para el
equipo teniendo en cuenta el
balance de los últimos resulta-
dos: 4 victorias y un empate. El
Cartaya actualmente se encuen-
tra con un solo punto más que el
equipo conileño, en undécima
posición, y empatado a puntos
con el Sevilla C. Partido de vital
importancia para la permanen-
cia. Momento inaugural del partido entre el Conil y el Sevilla C. CONIL CF

EVENTO Organizado por la RFAF

D.H. | Organizada por la Real
Federación Andaluza de Fút-
bol, la Casa de la Cultura fue
escenario de la celebración
de la Gala del Día del Entre-
nador en la que se premiaba
la labor de diferentes entre-
nadores por su trayectoria y
por la consecución de algún
título durante la temporada
pasada. 

En el evento, al que asis-
tieron más de 200 personas,
intervinieron el concejal de
Deportes, Lázaro Canto, José
Antonio Neva, presidente

Celebrada la
Gala del Día
del Entrenador

Cartel del evento deportivo.

del Comité de entrenadores
en Cádiz; Antonio Muñoz
Canela, presidente del Comi-
té de entrenadores de la
RFAF; Pedro Curtido, presi-
dente de la RFAF en Cádiz; y
Santi Denia, seleccionador
nacional olímpico y sub 21. 

Entre los galardonados,
destacaron los conileños Hi-
lario Basallote, Juan Anto-
nio Zájara, Juan Reyes, Mar-
tín Narváez, Pedro J. Amaya,
Kiko Prieto, Juan José Men-
doza y el propio Lázaro Can-
to.
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Glorioso XXXII, de
Pedro Amaya,
subcampeón absoluto
en SICAB 2024 
■ El caballo P.R.E. Glorioso XXXII, propiedad del veterinario
conileño D. Pedro Amaya González, ha alcanzado un logro
destacado en el Salón Internacional del Caballo, coronándose
subcampeón absoluto en SICAB 2024 con Medalla de Plata en
morfología. 

Este reconocimiento, uno de los más prestigiosos en el ámbito
de la cría y exhibición de caballos de pura raza española, subraya
la calidad y nobleza de Glorioso XXXII, quien destacó entre
ejemplares nacionales e internacionales de gran nivel.

Además de su excelencia en competición, Glorioso XXXII se ha
convertido en un valioso semental, y sus crías han comenzado a
destacar en distintas competiciones y ferias, lo que augura un
prometedor futuro en el mundo del caballo para su linaje.

Desde la Delegación de Deportes del Ayuntamiento de Conil
han mostrado su felicitación a Pedro Amaya por el logro de su

caballo, al igual que a su equipo,
destacando a José Francisco Ruiz por su
trabajo en la presentación; al mismo
tiempo a Glorioso XXXII, que se sitúa como
uno de los grandes referentes de la raza y
auguran una gran influencia en futuras
generaciones de pura raza española.

Lidia Morente, del Conil Bikes
Team, en la Gala del Ciclismo
■ La joven Lidia Morente, del Conil Bikes Team, estuvo presente en la Gala del Ciclismo de
Sevilla 2024, en la que fueron galardonados 86 deportistas y clubes ascendidos a puestos de
honor del Circuito Provincial BTT Media Maratón y del Circuito Provincial BTT Maratón.
Morente recibió el maillot y el Trofeo de campeona del Circuito Provincial de Sevilla BTT
Media Maratón, en categoría Máster 40 Femenina.

■ Tras una fase previa en la que
los mejores de cada centro se
clasificaban para la Fase Final,
el pasado 1 de diciembre tuvo
lugar esta cita de clausura en el
Pabellón Torre de Guzmán.
Un Torneo, organizado por el
Club de Ajedrez Conil y la
Delegación de Deportes del
Ayuntamiento de Conil, que ha
contado con muy buena
acogida entre el alumnado de
los distintos centros escolares
del municipio.

Torneo de
Ajedrez
Interescolar

Cámara digital 

Conil | Deportes

■ El Teatro Villamarta de Jerez acogió el
26 de noviembre la II Edición de la Gala de
Fútbol Inclusivo de la provincia de Cádiz;
una cita organizada por la Real
Federación Andaluza de Fútbol, donde se
reconocía a los once clubes integrantes
de esta liga y a las personalidades e
instituciones en el desarrollo y fomento
de la inclusión. Durante la ceremonia su
puso en valor el compromiso y se
entregaron reconocimientos a los 11
clubes que conforman la Liga Inclusiva,
entre ellos el Sporting Conil. 
La alcaldesa, Inmaculada Sánchez, y el
concejal de deportes, Lázaro Canto,
acompañaron a los jugadores y jugadoras
del equipo conileño para recibir su más
que merecido trofeo.

El Sporting Conil, en
la II Edición de la Gala
de Fútbol Inclusivo de
la provincia de Cádiz
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Encuentro Nacional
Teatros de Marionetas

Del 10 al 15 de diciembre
■ El municipio de Conil se convierte
este mes de diciembre en sede el
Encuentro Nacional Teatros de
Marionetas, con una amplia
programación que se desarrollará en
diversos escenarios como la Casa de
la Cultura, el parque infantil junto a
la Jefatura de la Policía, CP El
Colorado...; para disfrute de niños,
jóvenes y adultos.

Scaperomm ‘Piratas de
Alejandría’

Sábado 7 de diciembre
■ La Biblioteca Municipal acogerá el
próximo 7 de diciembre, a las 11.30
horas, una actividad de Animación a la
Lectura, en la que los participantes
aprenderán a crear un Scaperoom
denominado ‘Piratas de Alejandría’. El
Taller, organizado por la Delegación
de Cultura, está dirigido a niños y
jóvenes de 8 a 14 años edad.

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

La flota de pesca artesanal de Conil (II)

S
eguimos abordamos
en este espacio de Viva
Conil el pasado, pre-
sente y futuro de la

pesca artesanal de nuestro
municipio.

PASADO: Después de ocho
años desde la aparición de
las algas invasoras en las
costas gaditanas, las distin-
tas administraciones públi-
cas aún no han encontrado
soluciones efectivas. Las
ayudas proporcionadas para
abordar este grave problema
son escasas, lo que está afec-
tando gravemente la econo-
mía de las familias de los
pescadores del litoral gadita-

no. Desde el Estrecho de Gi-
braltar hasta la mismísima
Caleta gaditana, pasando
por nuestro municipio, se ex-
tiende la enorme alfombra
marina formada por la Rugu-
lopterix okamurae. Esta alga
ha provocado la desapari-
ción de especies marinas au-
tóctonas en toda esta costa, y
el pescado de roca tiene los
días contados.Hoy en día,
los marineros están agota-
dos de extraer toneladas de
estas algas del mar, mientras
ven reducida su pesca. El
año pasado, las redes socia-
les se llenaron de mensajes
esperanzadores sobre posi-
bles soluciones. Se hablaba
de planes para eliminar las
algas y aprovecharlas de
múltiples formas: fabrican-
do cestas para envasar frutas
y verduras, utilizándolas en

Desde Conil

alimentación, medicina, co-
mo fertilizante, pienso para
el ganado, entre otros
usos.Sin embargo, ¿eran es-
tos mensajes solo bulos de
los muchos que circulan por
Internet, o promesas vacías
de vendedores de humo que
ofrecen soluciones imposi-
bles? Sea como sea, estos en-
gaños han jugado con la mo-
ral de los marineros, quienes
ya tienen suficiente con la
desgracia que les ha caído
encima como para que, ade-
más, se les den falsas espe-
ranzas.Las familias de estos
curtidos pescadores están
desesperadas al ver cómo
sus seres queridos luchan
una y otra vez, no contra los
golpes del mar, sino contra
los golpes de indiferencia de
algunos que prefieren mirar
hacia otro lado e ignorar sus

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

demandas. Mientras tanto,
el gremio de los pescadores
sufre de manera casi inhu-
mana, tratando de sobrevivir
a duras penas.La flota pes-
quera de Conil se ha reduci-
do drásticamente en los últi-
mos 20 años, quedando ape-
nas unos pocos barcos en ac-
tivo. Esto no se ha podido
evitar debido a las innume-
rables trabas que enfrentan
los hombres del mar para
ejercer su profesión. La úni-
ca que siempre los ha ampa-
rado es la Reina de los Mares;
por eso, cada vez que enfren-
tan dificultades, se aferran a
su fe y piden ayuda a la Vir-
gen del Carmen. Sin embar-
go, además del apoyo celes-
tial, ya es hora de que otros
buenos cristianos se solida-
ricen con ellos y les brinden
las ayudas necesarias.■
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HORIZONTALES.- 1: Apagadas y sin vigor.- 2: Prometidas,
parejas. Especie de lecho que forman las aves para
poner sus huevos.- 3: Elemento químico metálico radiac-
tivo (Pl). Uno.- 4: Ejército de Tierra. Evítela.- 5: Extensas.
Gastar.- 6: Al revés, entrega. Excelentes, perfectos en su
línea.- 7: Conozco. Al revés, trovadores.- 8: Símbolo quí-
mico del litio. Habla en público.- 9: Extraigo. Al revés, en
el antiguo protectorado español de Marruecos, unidad
regular indígena. Símbolo químico del osmio.- 10:
Oración, frase.- 11: Desunirlos.

VERTICALES.- 1: Recién fabricada (Pl). Polidipsia.- 2:
Embutido muy grueso que se hace con carne de cerdo y
de vaca muy picada con tocino.- 3: Alga verde. Levantes.-
4: Inflamación de la mucosa de las fosas nasales.
Operador de telecomunicaciones.- 5: Astuto, disimulado
y pronto en advertirlo todo (Pl). Al revés, símbolo quími-
co del cobre.- 6: Al revés, contraiga esponsales. Ciudad
medieval armenia en ruinas.- 7: Conjunción. Planta que
se emplea en medicina.- 8: Al revés, símbolo químico del
níquel. Al revés, desprendimiento de nieve. Médico
Interno Residente.- 9: Conjunción copulativa. Al revés,
gorda. Símbolo de un elemento químico metálico.- 10:
Piropeas, halagas. Dío vueltas.- 11: Hacer ruido.
Recipiente de vidrio para beber (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Mortecinas.- 2: Novias.
Nido.- 3: Uranios. Un.- 4: ET. Impídala.- 5:
Vastas. Usar.- 6: aD. Ideales.- 7: Se. sodraB.-
8: Li. Ora.- 9: Saco. aíM. Os.- 10: Enunciado.-
11: Disociarlos.

VERTICALES.- 1: Nuevas. Sed.- 2: Mortadela.-
3: Ova. Ices.- 4: Rinitis. ONO.- 5: Taimados.
uC.- 6: esopseD. Aní.- 7: Si. Árnica.- 8: iN.
dulA. MIR.- 9: Ni. asebO. Al.- 10: Adulas.
Rodó.- 11: Sonar. Vasos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

6 4
5

8 6

6
9

2

6
8 9 2

4 9

8

7
1

5
8 7

2

8
1 5

6

7 9

624

598

731

153

862
947

416

389

275

614

892

249

731

568

925

476

183

273

546

687

495
321

738

152

964
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